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No dia 23 de março do ano de 2004, eleito Presidente, no 
pequeno pronunciamento de posse, além dos agradecimentos ao meu Líder, 
do Partido Socialista Brasileiro-PSB, demais companheiros da Bancada e a 
todos os membros deste Órgão Técnico, externei minha alegria e satisfação 
em presidir esta Comissão tão importante, que agora, com o 
desmembramento da Comissão de Defesa do Consumidor, Meio Ambiente e 
Minorias, dedica-se exclusivamente à questão ambiental, tema 
multidisciplinar. Ressaltei, ainda, a grande responsabilidade da Mesa Diretora 
e demais membros de conciliar a garantia do meio ambiente ecologicamente 
equilibrado com o desenvolvimento econômico, harmonia esta de fundamental 
importância para a presente e futuras gerações terem uma vida digna, sem 
exclusão social. Em face disso, destaquei que teríamos bastante trabalho 
envolvendo grandes temas nacionais e internacionais, sendo imprescindível o 
apoio de todos os membros para podermos desempenhar papel tão relevante 
nesse Parlamento, de forma democrática, conjunta e descentralizada. 

Apesar de um ano marcado pelas eleições municipais, com 
conseqüente esvaziamento do Parlamento, as expectativas de um trabalho 
intenso foram confirmadas com o encerramento da presente Sessão 
Legislativa. Desta forma,  apresento um resumo das atividades  realizadas 
durante a minha gestão, como prestação de contas a meu Líder, a todos os 
parlamentares, Presidente da Câmara dos Deputados e a toda a sociedade.  

Durante 2004, realizamos 22 (vinte e duas) reuniões de 
audiências públicas; 5 (cinco) seminários, dos quais 3 (três) coordenados por 
esta Comissão e 2 (dois) conjuntos, coordenados pelas Comissões da 
Amazônia e de Desenvolvimento Urbano; 1 (uma) Sessão Solene em 
Comemoração ao Dia Mundical do Meio Ambiente; 1 (um) café da manhã 
durante a Semana do Meio Ambiente, com a presença da Ministra de Estado 
do Meio Ambiente; 1 (uma) reunião destinada a recepcionar a Comitiva de 
Parlamentares da Comissão de Meio Ambiente da Duma Estatal da Federação 
da Rússia. Apreciamos 37 (trinta e sete) projetos de lei, incluídos os 
apensados; recebemos 78 requerimentos, dos quais 67 (sessenta e sete) 
foram apreciados, 1 (um) prejudicado, 7 (sete) retirados pelos autores e 
apenas 2 (dois) não apreciados em razão de terem sido apresentados próximo 
do encerramento dos trabalhos da Sessão Legislativa.  

A Comissão, além de apreciar proposições e realizar debates 
públicos, é o elo entre os cidadãos e os órgãos de defesa do meio ambiente, 
recebendo reclamações, petições e denúncias contra atos ou omissões de 
autoridades ou de entidades públicas. Essa aproximação da Câmara dos 
Deputados, por meio de seus órgãos da atividade-fim, em especial das 
Comissões Permanentes, vem se tornando cada vez mais efetiva graças ao 
desempenho da Presidência desta Casa com a instituição dos serviços "Disque 
Câmara" e "Carta-Resposta", além de vários outros serviços de 
informatização. Destaco, ainda, como inédito, o site "Plenarinho", o portal de 
interação infanto-juvenil da Casa, preparando e incentivando crianças a se 
tornarem cidadãos mirins. 

Confirmando essa interação mencionada, recebemos durante 
este ano, apesar de atípico, 59 (cinqüenta e nove) denúncias/solicitações da 
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sociedade relacionadas à questão ambiental, todas respondidas com as 
informações das ações empreendidas por esta Comissão. 

Conforme enfatizado, na busca de dar maior agilidade e 
eficácia aos trabalhos, a descentralização foi a meta desta Presidência, 
oferecendo a todos os membros oportunidades de desempenharem papel 
relevante nesta Comissão. Além das reuniões de audiências públicas, foram 
constituídos 6 (seis) Grupos de Trabalho e 2 (duas) Subcomissões, uma em 
fase de indicação de membros.  

A previsão em relação à participação desta Comissão em 
grandes eventos internacionais também se concretizou. A Comissão esteve 
representada oficialmente por vários parlamentares membros, inclusive pelo 
seu Presidente, em seis importantíssimos eventos. 

Todos esses dados constam do relatório em anexo, com o 
andamento das medidas adotadas por esta Presidência, membros da Mesa 
Diretora, coordenadores e relatores de Grupos de Trabalho e Mesa Diretora 
das Subcomissões. 

Ao concluir, não poderia deixar de reiterar o imprescindível 
apoio recebido - sem o qual não seria possível a realização deste trabalho - 
dos parlamentares desta Comissão (titulares, suplentes e membros da Mesa); 
do Presidente da Casa, Deputado João Paulo Cunha, e dos demais membros da 
Mesa Diretora; do Deputado Renato Casagrande, Líder do meu Partido, Partido 
Socialista Brasileiro (PSB), e de companheiros de Bancada, dos Diretores da 
Casa, dos servidores desta Comissão, dos consultores legislativos e demais 
servidores da Casa nos serviços imprescindíveis ao funcionamento das 
Comissões Técnicas.  

 
 

Dezembro de 2004 
 

  
 
 
            Deputado PAULO BALTAZAR (PSB-RJ) 

Presidente 
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REQ AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

1 

Ronaldo Vasconcelos 
(PTB/MG)  

e  
César Medeiros 

(PT/MG) 

Requer que sejam convidados 
representantes da CNBB - Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil para expor e 
debater, em audiência pública, a Campanha 
da Fraternidade 2004 - Fraternidade e Água. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo, do Deputado Luiz Alberto, para 
incluir representante do Ministério do Meio 
Ambiente e da Agência Nacional de Águas 
- ANA. O Deputado César Medeiros 
subscreveu o requerimento. 

11/05/2004 - Realização de audiência pública 
para debater a CAMPANHA DA 
FRATERNIDADE 2004 – 
FRATERNIDADE ÁGUA, com a presença 
dos seguintes expositores: PADRE JOSÉ 
CARLOS DIAS TOFFOLI, Assessor da 
Campanha da Fraternidade 2004 da 
Conferência Nacional dos Bispos do Brasil 
- CNBB; JERSON KELMAN, Diretor-
Presidente da Agência Nacional de Águas 
- ANA; WEBER DE AVELAR SILVA , 
Gerente de Projetos da Secretaria de 
Recursos Hídricos do Ministério do Meio 
Ambiente. 

2 
Fernando Gabeira 

(S/PART-RJ)  

Requer a realização de audiência pública 
para discutir a pavimentação da BR-163. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo, do Deputado João Alfredo, para 
convidar a Ouvidoria Agrária Nacional. 

15/04/2004 - Realização de Audiência pública 
para debater a PAVIMENTAÇÃO DA BR 
163, com a presença dos seguintes 
expositores: MAURÍCIO MERCADANTE, 
Diretor de Áreas Protegidas da Secretaria 
de Biodiversidade e Florestas do 
Ministério do Meio Ambiente; BRUNO 
VERSANI DOS ANJOS, Analista 
Ambiental do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis - IBAMA; MARIA DE 
OLIVEIRA, Ouvidora Agrária Nacional; 
ADRIANA BARBOSA CARVALHO 
RAMOS, Coordenadora do Programa de 
Políticas e Direitos Sócio-Ambientais do 
Instituto Sócio-Ambiental - ISA; LUCIANO 
MOREIRA, Pesquisador do Instituto do 
Homem e do Meio Ambiente da Amazônia 
- IMAZON; LUDMILA CAMINHA BARROS, 
Técnica em Políticas Públicas da 
Associação WWF Brasil; ARGINO BEDIN, 
Vice-presidente da Associação de 
Desenvolvimento Regional para a 
Conclusão da BR-163 - Sorriso/MT; 
HELMUT LAWISH, Presidente do 
Sindicato Rural de Lucas do Rio 
Verde/MT. 
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REQ AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

4 Luiz Alberto (PT/BA) 

Solicita a realização de audiência pública a 
ser organizada pela Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 
com a participação de representante do 
Presidente da Comissão de Proteção ao 
Meio Ambiente da Assembléia Legislativa da 
Bahia, representante do Ibama, na pessoa 
do Diretor de Proteção Ambiental, 
representante do Ministério Público da Bahia, 
Representante da CRA da Bahia, 
representante da Cetrel, representante do 
Ministério dos Transportes e representante 
da Cetesb de São Paulo, a fim de debater a 
transferência de 3600 toneladas de resíduos 
químicos de São Paulo para a Bahia. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade. 
13/04/2004 - Realização de audiência pública 

para debater o TRANSPORTE DE 3600 
TONELADAS DE RESÍDUOS QUÍMICOS 
DE SÃO PAULO PARA A BAHIA, com a 
presença dos seguintes expositores: 
ZILTON ROCHA, Presidente da Comissão 
de Proteção ao Meio Ambiente da 
Assembléia Legislativa da Bahia; JÚLIO 
CÉSAR DE SÁ DA ROCHA, Gerente-
Executivo do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis - IBAMA do Estado da Bahia; 
NEY MARON, Diretor de Controle 
Ambiental do Centro de Recursos 
Ambientais da Bahia - CRA/BA, 
representando a Senhora Maria Lúcia 
Cardoso de Souza, Diretora-Geral do 
CRA/BA; FRANCISCO BRITO, Assessor 
da Diretoria de Controle Ambiental do 
Centro de Recursos Ambientais da Bahia - 
CRA/BA; JORGE MOYA DLEZ, 
Engenheiro e Técnico da Diretoria de 
Controle de Poluição Ambiental da 
Companhia de Tecnologia e Saneamento 
Ambiental - CETESB, representando o 
Senhor Rubens Costa de Lara, Presidente 
da CETESB; e JOÃO BOSCO COSTA 
DIAS, Consultor Técnico do IBAMA. 

7 João Alfredo (PT/CE) 

Solicita seja convidada a Sr.ª Ministra do 
Meio Ambiente, Marina Silva, a fim de expor 
os resultados da Conferência Nacional do 
Meio Ambiente. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento.  
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade 
05/05/2004 - Realização de Audiência pública 

para debater "os resultados da Primeira 
Conferência Nacional do Meio Ambiente; o 
Programa Pantanal; os impactos 
ambientais sobre o Pantanal 
Matogrossense provenientes do lixo e do 
esgoto lançados de forma indiscriminada; 
a Taxa de Desmatamento na Amazônia 
durante o período 2002/2003; e a extinção 
da Secretaria de Coordenação da 
Amazônia do Ministério do Meio 
Ambiente", com a presença, na qualidade 
de expositores, da Sr.ª Marina Silva, 
Ministra de Estado do Meio Ambiente,, e 
do Sr. Cláudio Langone, Secretário-
Executivo do Ministério do Meio 
Ambiente.. 

8 Edson Duarte (PV/BA)  

Solicita que seja convidado o representante 
de entidade dos zoológicos no Brasil, de 
entidade de defesa dos animais, de ONG 
que atua com animais silvestres, do Ibama, e 
pesquisador da área, para comparecerem a 
esta Comissão e prestarem esclarecimentos 
sobre a situação dos zoológicos no Brasil. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento.  
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendos do autor para se convidar 
representante do Ministério Público e do 
Deputado Ronaldo Vasconcellos para 
incluir administradores de zoológicos. 

27/04/2004 - Realização de audiência pública 
para debater a SITUAÇÃO DOS 
ZOOLÓGICOS NO BRASIL, com a 
presença dos seguintes expositores: 
RAUL GONZALES, Diretor-Presidente da 
Fundação Pólo Ecológico de Brasília 
(Jardim Zoológico de Brasília); RICARDO 
SOAVINSK, Coordenador-Geral de Fauna 
do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis - 
IBAMA; SÔNIA PERALLI FONSECA, 
Presidente-Honorária do Fórum Nacional 
de Proteção Animal; ÂNGELA MARIA 
BRANCO, Coordenadora de Projetos da 
Rede Nacional de Combate ao Tráfico de 
Animais Silvestres - RENCTAS; JADER 
MARINHO , Professor do Departamento 
de Zoologia da Universidade de Brasília. 
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REQ AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

12 Welinton Fagundes 
(PL/MT) 

Requer a realização de audiência pública, 
tendo como expositora a Sr.ª Marina Silva, 
Ministra de Estado do Meio Ambiente, 
destinada à análise dos impactos ambientais 
no Pantanal mato-grossense, bem como 
para prestar esclarecimentos sobre o 
Programa Pantanal. 

30/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
 31/03/2004 - Retirado de pauta de ofício. 
14/04/2004 - Retirado de pauta de ofício. 
28/04/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo para aglutinar os temas ao 
requerimento nº 7/2004, aprovado 
anteriormente, de autoria do Deputado 
João Alfredo.  

05/05/2004 - Realização de Audiência Pública 
para debater "os resultados da Primeira 
Conferência Nacional do Meio Ambiente; o 
Programa Pantanal; os impactos 
ambientais sobre o Pantanal 
Matogrossense provenientes do lixo e do 
esgoto lançados de forma indiscriminada; 
a Taxa de Desmatamento na Amazônia 
durante o período 2002/2003; e a extinção 
da Secretaria de Coordenação da 
Amazônia do Ministério do Meio 
Ambiente". Com a presença, na qualidade 
de expositores, da Senadora MARINA 
SILVA, Ministra do Meio Ambiente, e do 
Sr. CLÁUDIO LANGONE, Secretário-
Executivo do Ministério do Meio Ambiente.  

18 Edson Duarte (PV/BA)  

Solicita que sejam convidados o 
representante da Monsanto, Sr. Rodrigo 
Almeida, representantes de ONGs, do 
Ministério da Agricultura e Pecuária e 
Abastecimento, da CTNBio, dos plantadores 
de algodão, para comparecerem a esta 
comissão e prestarem esclarecimentos sobre 
o plantio ilegal de algodão transgênico. 

31/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
09/12/2004 – Realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
RODRIGO ALMEIDA, Diretor de Assuntos 

Corporativos da Monsanto 
JORGE MAEDA, Presidente da Abrapa – 

Associação Brasileira de Produtores de 
Algodão 

ALUÍZIO BORÉM, representante do Sr. Jorge 
Almeida Guimarães, Presidente da 
CTNBio 

RUBENS NODARI, Gerente de Recursos 
Genéticos do Ministério do Meio Ambiente 

JOSÉ NEUMAR FRANCELINO, Coordenador 
Técnico de Sementes e Mudas, e 
MARCUS VINICIUS COELHO, Fiscal 
Federal Agropecuário, representantes do 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento 

MARIJANE VIEIRA LISBOA, representante da 
ONG Campanha por um Brasil Livre de 
TransgênicosMARIA RITA REIS, 
Assessora Jurídica da ONG Terra de 
Direitos 

20 
Ronaldo 

Vasconcellos 
(PTB/MG) 

Requer a realização de audiência pública 
para debater os limites da competência 
normativa do Conama - Conselho Nacional 
do Meio Ambiente 

01/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
14/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
29/06/2004 – Realizada a reunião de 

audiência pública sob o tema: 
DEBATE ACERCA DOS LIMITES DA 

COMPETÊNCIA NORMATIVA DO 
CONAMA - CONSELHO NACIONAL DO 

MEIO AMBIENTE 
Expositores:: 
- CLÁUDIO LANGONE, Secretário-executivo 

do Ministério do Meio Ambiente 
- ANTÔNIO HERMAN BENJAMIN, Diretor do 

Instituto O Direito por um Planeta Verde 
- MARIA LUIZA WERNECK DOS SANTOS, 

advogada da CNI - Confederação 
Nacional da Indústria 

- LUIZ CLÁUDIO FERREIRA CASTRO, 
Gerente-geral de Meio Ambiente e 
Segurança do Trabalho da CSN - 
Companhia Siderúrgica Nacional 

- ANDRÉ LIMA, advogado do ISA - Instituto 
Socioambiental 

- TITAN DE LIMA, gestor ambiental 
- LUCIANO PIZZATTO, especialista em 

legislação ambiental 
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REQ AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

22 Paulo Baltazar 
(PSB/RJ) 

Solicita a realização de audiência pública a 
fim de debater as conseqüências ao meio 
ambiente da aplicação do Decreto 4292/03, 
que acresce parágrafo ao art. 47-A do 
Decreto nº 3.179/, de 21 de setembro de 
1999, isentando de multa as importações de 
pneumáticos reformados, procedentes dos 
Estados Partes do Mercosul. 

05/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
14/04/2004 - Aprovado por unanimidade. 
13/05/2004 - Realização de audiência pública 

para debater o tema: ISENÇÃO DE 
MULTA ÀS IMPORTAÇÕES DE 
PNEUMÁTICOS REFORMADOS, 
PROCEDENTES DOS ESTADOS 
PARTES DO MERCOSUL, com a 
presença dos seguintes expositores: IVAN 
JOÃO GUIMARÃES RAMALHO, 
Secretário de Comércio Exterior do 
Ministério do Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio Exterior; BRUNO BATH, Chefe 
da Divisão do Mercado Comum do Sul - 
Ministério das Relações Exteriores; 
MÁRCIO ROSA RODRIGUES FREITAS, 
Coordenador-Geral de Controle de 
Qualidade Ambiental do Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis - IBAMA; GUSTAVO 
JOSÉ KUSTER DE ALBUQUERQUE, 
Chefe da Divisão de Programas de 
Avaliação da Conformidade da Diretoria 
de Qualidade do Instituto Nacional de 
Metrologia, Normalização e Qualidade 
Industrial - INMETRO; FRANCISCO 
SIMEÃO RODRIGUES NETO, Presidente 
da Associação Brasileira de Pneus 
Remoldados - ABIP.  

24 
Fernando Gabeira 

(S/PART-RJ)  

Solicita a realização de audiência pública 
com os Presidentes do Ibama - Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente, do Cebds - 
Conselho Empresarial Brasileiro para o 
Desenvolvimento Sustentável e da Abdib - 
Associação Brasileira de Indústria de Infra-
estrutura de Base, para discussão sobre o 
licenciamento ambiental. 

06/04/2004 - Apresentação do requerimento.  
14/04/2004 - Aprovado por unanimidade. 
29/04/2004 - Realização de audiência pública 

para debater o Licenciamento Ambiental, 
com a presença dos seguintes 
expositores: CLÁUDIO LANGONI, 
Secretário Executivo do Ministério do Meio 
Ambiente, na condição de Ministro Interino 
do Meio Ambiente; MARCUS BARROS, 
Presidente do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis- IBAMA; NILVO LUIZ ALVES 
DA SILVA, Diretor de Licenciamento e 
Qualidade Ambiental do IBAMA; e 
FERNANDO ALMEIDA, Presidente do 
Conselho Empresarial Brasileiro para o 
Desenvolvimento Sustentável- CEBDS.  
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REQ AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

28 
Edson Duarte (PV/BA)  

e  
Sarney Filho (PV/MA) 

Solicita que sejam convidados 
representantes do Ministério das Minas e 
Energia, do Ministério do Meio Ambiente, da 
Comissão Nacional de Energia Nuclear, dos 
trabalhadores em fiscalização do setor 
nuclear, especialistas e entidades da 
sociedade civil, para debater a fiscalização e 
segurança nuclear no país. 

13/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 - Aprovado por unanimidade. Com 

adendo do Presidente da Comissão, 
Deputado Paulo Baltazar, no sentido de se 
convidar representantes das indústrias 
responsáveis pelas contaminações 
ocorridas em Resende/RJ e em 
Caetité/BA. 

20/05/2004 - Realização de audiência pública 
para debater o tema: "FISCALIZAÇÃO E 
SEGURANÇA NUCLEAR", com a 
presença dos seguintes expositores: LUIZ 
SOARES, Diretor-Técnico da 
ELETRONUCLEAR - ELETROBRAS, 
Ministério de Minas e Energia; SANDRA 
CECÍLIA MIANO, Geofísica da Diretoria de 
Licenciamento e Qualidade Ambiental do 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis - IBAMA; 
SÉRGIO QUEIROZ BOGADO LEITE, 
Coordenador-Geral de Licenciamento e 
Controle da Comissão Nacional de 
Energia Nuclear; ROBSON SPINELLI 
GOMES, Gerente de Meio Ambiente, 
Proteção, Qualidade e Saúde Ocupacional 
das Indústrias Nucleares do Brasil; 
ALEXANDRE RODRIGUES DE 
OLIVEIRA, Coordenador de Saúde 
Ocupacional das Indústrias Nucleares do 
Brasil; EDSON CARLOS MAGALHÃES 
ENNES, Diretor da Associação dos Fiscais 
de Radioproteção e Segurança; 
ROGÉRIO DOS SANTOS GOMES, Físico 
e Doutor em Engenharia Nuclear; SÉRGIO 
DIALLETACHI, Coordenador da 
Campanha de Energia da Associação Civil 
Greenpeace. 

46 Sarney Filho (PV/MA) 

Solicita a realização de audiência pública em 
homenagem aos 15 anos do FNMA - Fundo 
Nacional do Meio Ambiente". 

09/06/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 - Aprovado por unanimidade. 
30/11/2004, realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
SILVIO BOTELHO, representante do Sr. 

CLÁUDIO LANGONE, Secretário-
Executivo do Ministério do Meio Ambiente 

ELIAS DE PAULA ARAÚJO, Diretor do FNMA 
– Fundo Nacional do Meio Ambiente 

CECÍLIA FALONI FERRAZ, Diretora de 
Ecossistemas do Ibama – Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 

GEÓRGIA PATRÍCIO PESSOA, 
Coordenadora de Meio Ambiente da Soma 
– Secretaria da Ouvidoria-Geral e do Meio 
Ambiente 

MÔNICA CELEIDA RABELO NOGUEIRA, 
Pesquisadora do ISPN – Instituto 
Sociedade, População e Natureza 

48 Fernando Gabeira 
(S/PART-RJ) 

Solicita a realização de audiência pública 
com representantes do Incra - Instituto de 
Reforma Agrária, do Ibama - Instituto de 
Meio Ambiente e Recursos Renováveis, 
e com o Sr. Agenor de Souza Gomes 
Filho, para discussão sobre a área de 
preservação permanente e ecossistema 
hídrico da Fazenda Santa Rita do Pau 
Funcho - Lagoa de Cima, em Campos 
dos Goytacazes (RJ), que foi 
desapropriada para fins de reforma 
agrária. 

16/06/2004 - Apresentação do requerimento. 
07/07/2004 - Aprovado por unanimidade. 
23/11/2004 – Realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
CRISTINA GALVÃO ALVES, Coordenadora-

Geral de Gestão dos Recursos Florestais 
do Ibama 

SÉRGIO LUIZ DO BOMFIM, Analista 
Ambiental do Ibama 

CLAUDI FURTADO DA ROCHA, 
Superintendente Regional do Incra do 
Estado do Rio de Janeiro. 

AGENOR DE SOUZA GOMES FILHO, 
Proprietário da Fazenda Santa Rita do 
Pau Funcho. 

PAULO GOUVEIA DO NASCIMENTO, 
Técnico do Ibama do Rio de Janeiro. 
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51 Leonardo Monteiro 
(PT-MG) 

Solicita audiência pública para debater o PL 
2.313/03, que implementa seguro de 
responsabilidade civil do poluidor, pessoa 
física ou jurídica que exerça atividade 
econômica potencialmente causadora de 
degradação ambiental. 

07/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 

26/10/2004 – REALIZADO O EVENTO, com 
a participação dos seguintes expositores: 

• ANTONIO MAZUREK, Diretor de 
Relações Governamentais da 
Fenaseg – Federação Nacional das 
Empresas de Seguros Privados e de 
Capitalização 

• GUSTAVO DE MORAES TRINDADE, 
Chefe da Consultoria Jurídica do 
Ministério do Meio Ambiente 

• ANA CRISTINA DE RESENDE, 
Presidente da ONG A.T.I.T.U.D.E 

52 
Paes Landim (PTB-PI)  

e 
Pompeo de Matos 

(PDT-RS) 

Requer a realização de Audiência Pública 
para debater o PL 222/2003 que torna 
obrigatória a adição de álcool etílico 
carbuneto ao óleo diesel e dá outras 
providências. 

07/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
07/10/2004 – O evento, previamente 

agendado para esta data, foi cancelado. 
Em 16/11/2004 , realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 1) 
JOSÉ CARLOS LAURINDO, Coordenador 
do Programa Mistura Álcool Diesel do 
Cerbio - Centro Brasileiro de Referência 
em Biocombustíveis do Tecpar - Instituto 
de Tecnologia do Paraná; 2) ELCIO 
KARAS, Gerente do Sistema de 
Transporte Coletivo da URBS - 
Urbanização de Curitiba S.A.; 3) 
ALDERICO MACHADO DIAS, Gerente da 
Auto Viação Marechal Ltda.; 4) JOÃO 
NICOLAU PETRONE, Presidente da 
Ecomat - Ecológica Mato Grosso Indústria 
e Comércio; e 5) ALFREDO RAFAEL 
CAMPI, Oficial Reformado da Força Aérea 
Brasileira e Presidente da Proerg - 
Produtora de Sistemas Energéticos 
(detentor da patente do aditivo AEP 102) 

55 Edson Duarte (PV-BA)  

Audiência pública da Comissão do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável em 
conjunto com a Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural para discussão e esclarecimentos 
sobre a publicação do Decreto que 
estabeleceu 900 áreas de conservação 
ambiental, do mapa dos novos biomas, da 
ampliação do Parque Nacional Grande 
Sertão Veredas, bem como a criação do 
Parque Nacional da Serra do Itajaí, no 
Estado de Santa Catarina. 

05/08/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Em 10/11/2004, realizado o evento sob o tema 

"Publicação do Decreto que estabeleceu a 
criação de 900 áreas de conservação 
ambiental, as normas que disciplinam a 
criação de animais; e as questões da 
Biossegurança e Mata Atlântica" 
(PROMOVIDO PELA COMISSÃO DE 
AGRICULTURA, PECUÁRIA, 
ABASTECIMENTO E 
DESENVOLVIMENTO RURAL, COM A 
PARTICIPAÇÃO DA COMISSÃO DE 
MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL), o 
qual teve como expositora: Senadora 
Marina Silva, Ministra de Estado do Meio 
Ambiente. 

57 
Ronaldo 

Vasconcellos (PTB-
MG) 

Requer que sejam convidados 
representantes da SOS Mata Atlântica para 
expor e debater, em audiência pública, a 
primeira Plataforma Ambiental aos governos 
locais. 

12/08/2004 – Apresentação do Requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
OBS.: em 25/08/2004, o evento realizado pelo 

Deputado Ronaldo Vasconcellos no dia 
25/08/2004, antes da aprovação deste 
requerimento. 
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59 Iriny Lopes (PT-ES) 

Requer a realização de audiência pública 
para debater questões específicas inerentes 
ao Pronea - Programa Nacional de Educação 
Ambiental. 

25/08/2004 – Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Em 19/10/2004, REALIZADA REUNIÃO DE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA, COORDENADA 
PELA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E 
CULTURA, COM A PARTICIPAÇÃO 
DESTA COMISSÃOTEMA: "DEBATE 
SOBRE O PRONEA - PROGRAMA 
NACIONAL DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL" 
[Requerimento nº 59/2004, dos Deputados  
IRINY LOPES E CÉSAR MEDEIROS, da 
Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, e 
Requerimento nº 128/2004, dos 
Deputados CARLOS ABICALIL, 
HENRIQUE AFONSO E HUMBERTO 
MICHILES, da Comissão de Educação e 
Cultura), COM OS SEGUINTES 
EXPOSITORES: 1) MARCOS 
SORRENTINO, Diretor de Educação 
Ambiental do Ministério do Meio Ambiente, 
representando a Ministra Marina Silva; e 
2) RICARDO MANUEL DOS SANTOS 
HENRIQUES, Secretário de Educação 
Continuada, Alfabetização e Diversidade 
do Ministério da Educação, representando 
o Ministro Tarso Genro. 

64 Givaldo Carimbão 
(PSB-AL) 

Requer que seja convidado o Sr. José Mário 
Miranda Abdo, Diretor-Geral da Agência 
Nacional de Energia Elétrica - ANEEL, para, 
no dia 11/11/2004, em audiência pública 
conjunta com as Comissões de Minas e 
Energia, de Defesa do Consumidor, de 
Ciência e Tecnologia e Informática e de 
Fiscalização Financeira e Controle, além de 
outras que venham se manifestar, prestar 
contas das realizações do referido órgão 
durante os seus sete anos de gestão. 

07/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
20/10/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Em 11/11/2004, realizada reunião de 

audiência pública sob o tema  
"Apresentação da prestação de contas 
das realizações da Aneel - Agência 
Nacional de Energia Elétrica na gestão 
1997-2004”, a qual teve como expositor o 
Dr. José Mário Miranda Abdo, Diretor-
Geral da ANEEL. 

(Obs.: EVENTO PROMOVIDO PELA 
COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA, 
COM A PARTICIPAÇÃO DA COMISSÃO 
DE DEFESA DO CONSUMIDOR, DA 
COMISSÃO DE TRABALHO, DE 
ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇO PÚBLICO, 
DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO 
FINANCEIRA E CONTROLE, DA 
COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO 
URBANO, DA COMISSÃO DA 
AMAZÔNIA, INTEGRAÇÃO NACIONAL E 
DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL, DA 
COMISSÃO DE CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA, COMUNICAÇÃO E 
INFORMÁTICA, DA COMISSÃO DE MEIO 
AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL E DA COMISSÃO DE 
AGRICULTURA, PECUÁRIA, 
ABASTECIMENTO E 
DESENVOLVIMENTO RURAL)  

65 
Ronaldo 

Vasconcellos (PTB-
MG) 

Requer que seja convidado representantes 
da SOS Mata Atlântica para expor e debater, 
em Audiência Pública, o livro " Observatório 
Parlamentar Mata Atlântica". 

13/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
20/10/2004 – Aprovado por unanimidade. 
09/11/2004 - Reunião de audiência pública 

ordinária para lançamento do livro 
"Observatório Parlamentar Mata Atlântica", 
uma publicação da Fundação SOS Mata 
Atlântica.  

Expositor: Sr. Mário Mantovani, Diretor de 
Relações Institucionais da Fundação SOS 
Mata Atlântica 
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68 B. Sá (PPS-PI) 

Requer a realização de reunião de audiência 
pública para debate sobre o Projeto de Lei nº 
1.647/2003, do Sr. Pastor Reinaldo, que 
"Institui o código nacional de proteção aos 
animais". 

22/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
30/11/2004 – Realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
ANTENOR NOGUEIRA, Presidente do Fórum 

Nacional da Pecuária de Corte da CNA – 
Confederação Nacional da Agricultura 

SÔNIA PERALLI FONSECA, Presidente 
Honorária do Fórum Nacional de Proteção 
Animal 

JOÃO PESSOA MOREIRA, Coordenador de 
Gestão do Uso da Fauna do Ibama – 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis  

MAURÍCIO ROCHA E SILVA, representante 
do Sr. EDUARDO MOACYR KRIEGER, 
Presidente da Academia Brasileira de 
Ciências 

70 
Ronaldo 

Vasconcellos (PTB-
MG) 

Requer que seja convidado o Prof. Luiz 
Pinguelli Rosa, Secretário-Executivo do 
Fórum Brasileiro de Mudanças Climáticas, 
para expor e debater, em reunião de 
audiência pública, assuntos relativos a 
mudanças climáticas. 

22/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
02/12/2004 – Realizado o evento, com a 

participação do Professor Luiz Pinguelli 
Rosa, Secretário-Executivo do Fórum 
Brasileiro de Mudanças Climáticas. 
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10 Ronaldo Vasconcellos 
(PTB/MG) 

Requer a realização de um Seminário 
Nacional para discussão de Mudanças 
Climáticas.  

25/03/2004 – Apresentado na Comissão. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 
09/06/2004 - Realização do Seminário 
MUDANÇAS CLIMÁTICAS, conforme a 
programação a seguir: 
ABERTURA 
1) Deputado Paulo Baltazar, Presidente da 
CMADS; 2) Deputado Ronaldo Vasconcellos, 
proponente do seminário; 3) Sr. Claudio 
Langone, Secretário-Executivo do Ministério 
do Meio Ambiente; 4) Sr. Eduardo Campos, 
Ministro da Ciência e Tecnologia 
PAINEL 1 - AQUECIMENTO GLOBAL: 
ASPECTOS TÉCNICOS E PROCESSOS 
POLÍTICOS 
5) Deputado João Alfredo, Coordenador do 
painel 1; 6) Sr. Carlos Nobre, representante 
do INPE –, expositor; 7) Ministro Everton 
Vargas – Diretor do Departamento do Meio 
Ambiente e Novos Temas do Ministério das 
Relações Exteriores – expositor; 8) Sr. 
Rubens Born – representante do Instituto 
Vitae Civilis e FBOMS – expositor; 9) Srª 
Géssica Élen – Diretora de Projetos de 
Carbono do Instituto Ecoplan – expositora; 10) 
Deputado Antonio Carlos Mendes Thame, 
debatedor; 11) Sr. Fábio Feldmann, debatedor 
PAINEL 2 - POLÍTICA NACIONAL 
12) Senadora Serys Slhessarenko,  
coordenadora do painel 2; 13) Sr. Fábio 
Feldmann – representante do Fórum 
Brasileiro de Mudanças Climáticas – 
expositor; 14) Sr. José Miguez representante 
do MCT – expositor; 15) Sr. Márcio Santilli – 
representante do ISA – expositor; 16) Sr. 
Paulo Moutinho – representante do IPAM – 
expositor; 17) Deputado Fernando Gabeira, 
debatedor; 18) Deputado Moacir Micheletto, 
debatedor 
PAINEL 3 – MERCADO DE CARBONO 
19) Deputado Júlio Lopes, coordenador do 
painel 3; 20) Sr. Mário Monzoni, representante 
do Observatório do Clima – expositor; 21) Sr. 
Ruy Goes Leite Barros – representante do 
Ministério de Meio Ambiente, expositor; 22) 
Carlos Henrique Delpupo, Consultor, 
expositor; 23) Sr. Antonio Fernando Pinheiro 
Pedro, advogado, expositor; 24) Deputado 
Sarney Filho, debatedor; 25) Deputado César 
Medeiros, 2º Vice-Presidente da CMADS, 
debatedor; 26) Deputado Ronaldo 
Vasconcellos, proponente do evento, 
debatedor. 
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27 
Leonardo Monteiro 

(PT/MG) 

Requer realização do Seminário Nacional de 
Agricultura Urbana e Periurbana na Câmara 
dos Deputados. 
 

13/04/2004 – Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

adendo do Deputado Luiz Alberto no 
sentido de o evento ser em conjunto com 
a Comissão de Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, e do Deputado B. 
Sá, no sentido de ser convidado um 
representante da Prefeitura de Teresina 
(PI). 

30/06/2004 – Realizado, sob a coordenação da 
Comissão de Desenvolvimento Urbano, o I 
SEMINÁRIO NACIONAL SOBRE 
AGRICULTURA URBANA E PERI-
URBANA.  

30-06/2004 – 19h30 – ABERTURA 
- Deputado João Paulo Cunha – Presidente da 
Câmara dos Deputados 
01/07/2004 
9h - PAINEL 1 - A Agricultura Urbana e Peri-
Urbana no Ordenamento Territorial das Cidades 
Brasileiras, suas potencialidades e 
perspectivas. 
Coordenador: Deputado Leonardo Monteiro 
Palestrante: Representante da REDE a definir 
TEMÁRIO: Agricultura urbana e o 
desenvolvimento sustentável; Impactos 
econômicos e sócioambientais da agricultura 
urbana; Agricultura urbana - verticalização, 
alfabetização e inclusão social; Agricultura 
urbana frente às agendas internacionais para 
alimentação e agricultura, tratamento de solo 
degradado, água, tratamento de área de risco, 
tratamento ambiental da cidade e especulação 
imobiliária. 
11h - PAINEL 2 - A Agricultura Urbana e Peri-
Urbana como Instrumento de Segurança 
Alimentar, Educação, saúde, Geração de renda 
e Inclusão Social. 
Coordenador: Deputado Zezeú Ribeiro 
Palestrante: Professor João Luiz Homem de 
Carvalho – UNB 
TEMÁRIO: Agricultura urbana frente aos 
problemas da fome e da exclusão social; 
Alimentos e sua importância estratégica na 
agricultura urbana; Educação e conscientização 
alimentar; Saúde pública, Fitoterapia, expansão 
do programa fome zero e as possibilidades da 
agricultura urbana. 
12h40 – Almoço 
14h - PAINEL 3 - Os aspectos legais para o 
cultivo, comercialização, uso do solo, e o papel 
da União, Estados e Municípios no Apoio a 
Agricultura Urbana e Peri-Urbana. 
Coordenador: a definir 
Palestrante: Vereadora Lucila Izani Gonçalves - 
São Paulo. 
16h - PAINEL 4 - Experiências, Forma de 
Organização e o papel do Movimento Social na 
Agricultura Urbana 
Coordenador: Deputado Assis Miguel do Couto 
Palestrante: Profª Ivana – UNIVALE 
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34 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Renato Casagrande 
(PSB/ES)  

E 
Hamilton Casara 

(PSB-RO) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Requer a realização de seminário no dia 26 
ou 27/05/2004, com o seguinte tema: "Gestão 
dos Recursos Pesqueiros no Brasil - Situação 
Atual e Perspectivas: A Pesca Amadora no 
Brasil; Fauna Brasileira – Conservação e 
Uso''. 

 
Debatedor: João Domingos Fassarela Prefeito 
de Governador Valadares – MGTEMÁRIO: 
Potencialidades da agricultura orgânica em 
sistemas urbanos; aproveitamento de lixo e 
esgoto em sistemas agrícolas urbanos; hortas 
urbanas: estratégia educacional para 
alimentação e ecologia; alternativas de plantio 
em áreas urbanas em cultivos alimentares, 
medicinais e ornamentais: hidroponia popular e 
pequenos animais. 
18:00h – Encerramento. 
 
 
 
 
29/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendos do Autor, de inclusão de 
representante da Confederação Nacional 
dos Pescadores e do Deputado Leonardo 
Monteiro, de convidar um representante 
da Secretaria Especial de Aqüicultura e 
Pesca.  

26/05/2004 - Realização do Seminário 
"RECURSOS PESQUEIROS" promovido 
pela Comissão do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (CMADS) 
em parceria com Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama). Compuseram a Mesa 
dos Trabalhos os(as) Senhores(as): 1) 
Deputado Paulo Baltazar, Presidente da 
CMADS; 2) Deputado César Medeiros, 
Vice-Presidente da CMADS; 3) Deputado 
Hamilton Casara, co-requerente do 
evento; 4) Deputado Mariângela Duarte, 
como debatedora; 5) Deputado Selma 
Shons; 6) Marcus Barros, Presidente do 
Ibama; 7) José Dias Neto, Coordenador 
Geral de Gestão de Recursos Pesqueiros 
do Ibama, como palestrante do painel 
"Gestão do Uso dos Recursos Pequeiros 
Marinhos no Brasil - situação atual e 
perspectivas"; 8) Sr. Francisco Chagas 
Machado, Diretor de Ordenamento, 
Controle e Estatística da Aqüicultura e 
Pesca - SEAP, como debatedor; 9) John 
Early, Presidente da Federação dos 
Pescadores do Estado da Paraíba, 
representando a Confederação Nacional 
dos Pescadores. Ao término dos trabalhos 
matinais, decidiu-se o cancelamento da 
programação vespertina do evento. 

44 B. Sá (PPS/PI) 
 

Solicita a realização de seminário com o 
objetivo de se discutir a faixa de fronteira 
brasileira com a presença de representantes 
do governo federal, instituições privadas e a 
sociedade civil. 

26/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 - Aprovado por unanimidade. 
Em 10/11/2004, no plenário nº 2, realizado o 
SEMINÁRIO "FAIXA DE FRONTEIRA - 
INTEGRAÇÃO, DESENVOLVIMENTO E 
DEFESA NACIONAL", PROMOVIDO PELA 
COMISSÃO DA AMAZÔNIA, INTEGRAÇÃO 
NACIONAL E DE DESENVOLVIMENTO 
REGIONAL, COM A PARTICIPAÇÃO DA 
COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL, DA 
COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E 
DE DEFESA NACIONAL E DA COMISSÃO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA E COMBATE AO 
CRIME ORGANIZADO. 
Obs.: o Deputado B. Sá representou a 
Comissão no evento. 
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66 Paulo Baltazar (PSB-RJ)  

Requer a realização de seminário intitulado 
ICMS Ecológico: Diagnóstico e Perspectivas. 
 

19/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
01/12/2004 – Realizado o evento, de acordo 

com a seguinte programação: 
ABERTURA: 9h às 10h 
Deputado Paulo Baltazar, Presidente da 

Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 

Deputado Gerson Gabrielli, 1º Vice-Presidente 
da Comissão Especial da Reforma 
Tributária 

Deputado Virgílio Guimarães, Relator da 
Comissão Especial da Reforma Tributária 

Gilney Viana, Secretário de Políticas Públicas 
para o Desenvolvimento Sustentável do 
Ministério do Meio Ambiente, 
Representando a Senadora Marina Silva, 
Ministra de Estado do Meio Ambiente 

PAINEL1 - ANÁLISE DAS EXPERIÊNCIAS 
DOS ESTADOS – 10h às 12h 

Coordenador: Deputado Paulo Baltazar (PSB-
RJ) 

REGIÃO SUL 
Paraná – Dr. Wilson Loureiro, Diretor de 

Biodiversidade e Áreas Protegidas do 
Instituto Ambiental do Paraná - 15min 

REGIÃO SUDESTE 
São Paulo - Lúcia Bastos Ribeiro de Sena, 

Coordenadora de Planejamento Ambiental 
Estratégico e Educação Ambiental da 
Secretaria Estadual de Meio Ambiente - 
15min 

Minas Gerais – José Cláudio Junqueira, 
representante do Sr. José Carlos 
Carvalho, Secretário Estadual de Meio 
Ambiente - 15min  

REGIÃO CENTRO-OESTE 
Mato Grosso do Sul - Anna Christina Mendo 

dos Santos, Coordenadora do Programa 
ICMS Ecológico da Secretaria Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos Hídricos - 
15min  

Mato Grosso - Kátia Moser, Gerente de 
Unidade de Conservação da Fundação 
Estadual de Meio Ambiente - 15min 

REGIÃO NORDESTE 
Pernambuco – Ronaldo Cavalcanti, 

representante da Sra. Alexandrina 
Saldanha Sobreira de Moura, Secretária-
Executiva de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos - 15min 

REGIÃO NORTE 
Tocantins - Cláudia da Silva Aguiar Rezende, 

Coordenadora de Política e Normas 
Ambientais da Secretaria de Planejamento 
do Estado de Tocantins -15min 

ALMOÇO –12h às 14h 
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Nº AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

66 Paulo Baltazar (PSB-RJ)  

Requer a realização de seminário intitulado 
ICMS Ecológico: Diagnóstico e Perspectivas. 

CONTINUAÇÃO: 
PAINEL 2 - AVALIAÇÃO GERAL DO ICMS 

ECOLÓGICO E FPM/FPE – 14h às 15h20 
Coordenador: Deputado César Medeiros, 2º 

Vice-Presidente da CMADS 
Expositores: 
Prof. João Orlando Flores Maciel – Perito em 

Economia Ambiental – Mato Grosso - 
20min  

Dr. Wilson Loureiro – Diretor do Instituto 
Ambiental do Paraná - 20min 

Dr. Fernando Veiga – Consultor do TNC Mata 
Atlântica - 20min   

Lúcia Bastos Ribeiro de Sena – Coordenadora 
de Planejamento Ambiental da Sema – 
Secretaria Especial de Meio Ambiente de 
São Paulo - 20min 

CAFÉ –15h20  às 15h50 
PAINEL 3 – O ICMS ECOLÓGICO, O FPE E 

O FPM NA REFORMA TRIBUTÁRIA – 
15h50 às 16h50 

Coordenador: Deputado Givaldo Carimbão, 1º 
Vice-Presidente da CMADS 

Projetos de Lei em Tramitação no Congresso 
Nacional - Deputado João Alfredo, Vice-
Presidente da CMADS - 20min  

Os Temas na Reforma Tributária - Deputado 
Virgílio Guimarães, Relator da Comissão 
Especial  da Reforma Tributária - 20min  

A Proposta do Ministério do Meio Ambiente - 
Gilney Viana, Secretário de Políticas 
Públicas para o Desenvolvimento 
Sustentável do Ministério do Meio 
Ambiente - 20min 

DEBATES –16h50 às 17h30  
APRESENTAÇÃO E APRECIAÇÃO DO 

RELATÓRIO FINAL – 17h30 às 18h 
Relator: Gilney Viana, Secretário de Políticas 
Públicas para o Desenvolvimento Sustentável 
do Ministério do Meio Ambiente 

 
 



 23

 
 
 
 
 
1. Data: 2/6/2004 –– Restaurante do Anexo III da Câ mara dos Deputados 
 

CAFÉ DA MANHÃ 
 

• SEMANA DO MEIO AMBIENTE 
• PRIMEIRO ANO DE INSTALAÇÃO DA FRENTE PARLAMENTAR MI STA DE 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E APOIO ÀS AGENDAS 21 L OCAIS 
• RELANÇAMENTO DO LIVRO CONSTRUINDO A AGENDA 21 LOCAL  

 
(PROMOÇÃO: FRENTE PARLAMENTAR MISTA DE DESENVOLVIME NTO SUSTENTÁVEL E 
APOIO ÀS AGENDAS 21 LOCAIS e MINISTÉRIO DO MEIO AMB IENTE) 
 
2. Data: 3/6/2004 –– Plenário da Câmara dos Deputad os 

 

 

SESSÃO SOLENE 
 

EM COMEMORAÇÃO AO DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE  
 

(PROMOÇÃO: FRENTE PARLAMENTAR MISTA DE DESENVOLVIME NTO SUSTENTÁVEL E 
APOIO ÀS AGENDAS 21 LOCAIS e MINISTÉRIO DO MEIO AMB IENTE) 

 
PARTICIPANTES : 
� COORDENADORES DA FRENTE PARLAMENTAR MISTA DE DESENV OLVIMENTO 

SUSTENTÁVEL E APOIO ÀS AGENDAS 21 LOCAIS E DE OUTRA S 21 FRENTES 
PARLAMENTARES LIGADAS À QUESTÃO AMBIENTAL 

� REPRESENTANTE DO MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE 
� PRESIDENTE DO IBAMA 
� DEPUTADOS E SENADORES  
� PREFEITOS 
� REPRESENTANTES DE ENTIDADES E DE ÓRGÃOS AMBIENTAIS 
� REPRESENTANTES DAS EMBAIXADAS E ORGANISMOS INTERNAC IONAIS    
 
 
3. Data: 8/12/2004 –– Plenário nº 14 do Anexo II da  Câmara dos Deputados 
 

REUNIÃO DE RECEPÇÃO 
 

RECEPÇÃO À COMITIVA DE PARLAMENTARES DA 
COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE DA DUMA ESTATAL DA FEDERA ÇÃO DA RÚSSIA  

 
TEMAS:  

• ASPECTOS DA FORMULAÇÃO E IMPLEMENTAÇÃO DA LEGISLAÇÃ O BRASILEIRA 
SOBRE MANEJO FLORESTAL E DE RECURSOS HÍDRICOS  

• ASPECTOS DO PROTOCOLO DE QUIOTO 
• OUTROS ASSUNTOS ATINENTES À QUESTÃO AMBIENTAL 

 
PARTICIPANTES : 

• VLADIMIR ALEKSNDROVITH GRATCHEV, Presidente do Comi tê de Ecologia da Duma 
Estatal – Chefe da Delegação – Bancada “Rússia Únic a”  

• ANATOLIY NIKOLAEVITCH GRECHNEVIKOV, Vice-Presidente  do Comitê da Ecologia 
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da Duma Estatal – Bancada “Pátria”  

• ALEKSANDR NIKOLAEVITCH ISHENKO, Vice-Presidente do Comitê de Ecologia da 
Duma Estatal – Bancada “Rússia Única” 

• VIKTOR IAKOVLEVITCH DERENKOVSKIY, Membro do Comitê de Ecologia da Duma 
Estatal – Bancada “Rússia Única” 

• IRINA VLADIMIROVINA KUDRINA, Dirigente do Aparelho do Comitê de Ecologia da 
Duma Estatal 

 
 
 
 
 
1. CONFERÊNCIA INTERNACIONAL DE AUDITORIA AMBIENTAL, 

 promovida pelo TCU, no período de 2 a 4 de junho de 2004 
Representante:  
• Deputado CÉSAR MEDEIROS, 2º Vice-Presidente 

2. DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL  DA ONU – CDS 12, realizada no período de 19 a 30 de 
abril de 2004, na cidade de Nova York 
 Representante:  
• Deputado CÉSAR MEDEIROS, 2º Vice-Presidente 

3. CONFERÊNCIA INTERNACIONAL SOBRE ENERGIAS RENOVÁVEIS, 
realizada em Bonn, Alemanha, no período de 01 a 04 de junho de 2004 
Representantes:  
• Deputado PAULO BALTAZAR , Presidente 
• Deputado ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME   

4. III ENCONTRO INTERNACIONAL AFEEVAS - Associação dos Fabricantes 
de Equipamentos para controle de Emissões Veiculares da América do 
Sul, realizado no dia 03 de junho de 2004, na cidade de Brasília-DF, como 
parte integrante dos eventos em comemoração à Semana do Meio 
Ambiente. 
 Representante: 
• Deputado GIVALDO CARIMBÃO , 1º Vice-Presidente 

5. II FÓRUM INTERNACIONAL DAS ÁGUAS – A VIDA EM DEBATE, 
realizado no período de 9 a 12 de novembro de 2004, na cidade de Porto 
Alegre 
Representante: 
• Deputado CÉSAR MEDEIROS, 2º Vice-Presidente 

6. DÉCIMA CONFERÊNCIA DAS PARTES (COP – 10) DA CONVENÇÃO 
QUADRO DAS NAÇÕES UNIDAS SOBRE MUDANÇAS CLIMÁTICAS, 
realizada na cidade de Buenos Aires, no período de 6 a 17 de dezembro 
de 2004. 
Representantes: 
• Deputado PAULO BALTAZAR , Presidente 
• Deputado RONALDO VASCONCELLOS 

     •  Deputado ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME  
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1 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1061/2003 

Autor: COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL 
Ementa: Aprova o texto do Ajuste Complementar ao Acordo Básico de 
Cooperação Técnica, Científica e Tecnológica entre o Governo da República 
Federativa do Brasil e o Governo da República Dominicana para 
Implementação do Projeto Manejo da Bacia do Rio Yaque do Norte: Parques 
Florestais, Ecoturismo, Educação Ambiental e Investigação Hidrológica, 
celebrado em 11 de novembro de 2002, em São Domingos.  
Em 12/05/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável) do 
Relator, Deputado Fernando Gabeira. 
 
2 - PROJETO DE LEI Nº 466/1999 
Autor: MILTON MONTI 
Ementa: Estabelece prazo de dez anos e as condições para a recomposição 
das áreas de preservação permanente.  
Em 07/07/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do 
Relator, Deputado Sarney Filho. 

 
 3 - PROJETO DE LEI Nº 879/1999 
Autor: SERAFIM VENZON 
Ementa: Altera o parágrafo único do art. 2º da Lei nº 4.771, de 15 de 
setembro de 1965.  
Em 16/06/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do 
Relator, Deputado Fernando Gabeira. 
 
4 - PROJETO DE LEI Nº 1016/2003 
Autor: RENATO CASAGRANDE 
Ementa: Acresce o art. 19-A à Lei nº 9.795, de 1999, que "dispõe sobre a 
educação ambiental, institui a Política Nacional de Educação Ambiental e dá 
outras providências", para determinar a destinação à educação ambiental de 
um percentual dos gastos com propaganda comercial de produtos com 
embalagens descartáveis.  
Em 07/07/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável, com 
substitutivo) da Relatora, Deputada Janete Capiberibe, com apresentação de 
Voto em Separado do Deputado Pedro Canedo.  

 

5 - PROJETO DE LEI Nº 1197/2003 
Autor: JOÃO ALFREDO 
Ementa: Estabelece as áreas ocupadas por dunas e falésias como espaços 
territoriais especialmente protegidos e dá outras providências.  
Em 16/06/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável) do 
Relator, Deputado Luiz Alberto. 
 
6 - PROJETO DE LEI Nº 1391/2003 
Autor: RICARTE DE FREITAS 
Ementa: Altera a Lei nº 6.938, de 1981, dispondo sobre a destinação dos 
recursos obtidos com o pagamento de reposição florestal ou autorização de 
desmatamento.  
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Em 07/07/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável) do 
Relator, Deputado B. Sá. 
 
7 - PROJETO DE LEI Nº 1710/2003 
Autor: SENADO FEDERAL (Senador ALOIZIO MERCADANTE) 
Ementa: Altera a Lei nº 6.938, de 31 de agosto de 1981, de forma a obrigar 
que as informações sobre licenciamento ambiental sejam disponibilizadas na 
rede mundial de computadores.  
Em 16/06/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável, com 
emenda) do Relator, Deputado Sarney Filho.   

 

8 - PROJETO DE LEI Nº 1776/2003 
Autor: ANDRÉ LUIZ 
Ementa: Dispõe sobre a proibição do comércio em todo o Território 
Nacional, fornecer sacolas plásticas, utilizadas para carregar compras, 
devendo as mesmas serem substituídas por sacolas de papel.  
Em 07/07/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do 
Relator, Deputado Renato Casagrande. 
 
9 - PROJETO DE LEI Nº 1815/2003 
Autor: RICARTE DE FREITAS 
Ementa: Cria a Zona de Transição Urbana e dá outras providências.  
Em 16/06/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável) do 
Relator, Deputado Renato Casagrande, com apresentação de voto em 
separado do Deputado Marcelo Ortiz.  
 
10 - PROJETO DE LEI Nº 1830/2003 
Autor: VANDER LOUBET 
Ementa: Altera a Lei nº 6.938, de 31 de agosto de 1981, que dispõe sobre a 
Política Nacional do Meio Ambiente. 
Em 07/07/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável, com 
substitutivo) do Relator, Deputado João Alfredo.   

 

11 - PROJETO DE LEI Nº 2576/2003 
Autor: RONALDO VASCONCELLOS 
Ementa: Altera a Lei n.º 9.985, de 18 de julho de 2000, dispondo sobre a 
visitação pública em parques.  
Em 07/07/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (favorável) do 
Relator, Deputado Leonardo Monteiro.   

 
12 - PROJETO DE LEI Nº 3204/2004 
Autor: DR. RODOLFO PEREIRA 
Ementa: Cria a Profissão de Agente Ambiental e dá outras providências.  
Em 16/06/2004, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do 
Relator, Deputado Renato Casagrande. 
 
 
13 - PROJETO DE LEI Nº 2656/03 
Autor: PEDRO CHAVES 
Ementa: Altera os §§ 3º, 4º, 5º e 6º do art. 22 da Lei nº 9.985, de 2000. 
Em 15/09/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável, com 
emenda) do Relator, Deputado Fernando Gabeira. 
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14 - PROJETO DE LEI Nº 2678/03 
Autora: SELMA SCHONS 
Ementa:- Altera a Lei nº 10.507, de 10 de julho de 2002, que Cria a 
Profissão de Agente Comunitário de Saúde e dá outras providências". 
Em 15/09/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável, com 
substitutivo) do Relator, Deputado Givaldo Carimbão. 
 
15 - PROJETO DE LEI Nº 2110/99 

Autor:  RONALDO VASCONCELLOS  
Ementa:  Torna obrigatória a confecção de aceiros de proteção de unidades 
de proteção ambiental e ao longo de rodovias e ferrovias. 
Em 20/10/04, aprovado o Parecer (favorável, com emendas) do Relator, 
Deputado Sarney Filho, contra os votos dos Deputados Ivo José, Leonardo 
Monteiro e César Medeiros. 
 
16 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº1238/01 
Autor: FERNANDO FERRO  
Ementa: Dispõe sobre a realização de plebiscito destinado a autorizar ou 
não a liberação dos alimentos transgênicos na sociedade brasileira.  
Em 20/10/04, aprovado o Parecer (favorável, com Complementação de 
Voto) do Relator, Deputado Ronaldo Vasconcellos, contra o voto do 
Deputado Antonio Carlos Mendes Thame e abstenção do Deputado Edson 
Duarte. 
 
17 - PROJETO DE LEI Nº 3029/04 
Autor: ANTONIO CARLOS MENDES THAME  
Ementa: Altera dispositivos da Lei nº 9.660, de 16 de junho de 1998.  
Em 20/10/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável, com 
emendas) do Relator, Deputado Amador Tut. 
 
18 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1340/04 
Autor: COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL  
Ementa: Submete à consideração do Congresso Nacional o texto do 
Memorando de Entendimento entre o Governo da República Federativa do 
Brasil e o Governo da República do Peru sobre a Promoção do Setor 
Pesqueiro, celebrado em 26 de agosto de 2003, em Lima.  
Em 20/10/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável) do Relator, 
Deputado João Alfredo. 
 
19 - PROJETO DE LEI Nº 1847/03 
Autor: RUBENS OTONI  
Ementa: Institui o Programa Nacional de Apoio aos Produtos Nativos do 
Cerrado e dá outras providências. 
Em 17/11/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável, com 
emenda) da Relatora, Deputada Teté Bezerra. 
 
20 - PROJETO DE LEI Nº 2461/03  
Autor: LEONARDO MATTOS  
Ementa: Institui a Certidão Negativa de Débito Ambiental -CNDA. 
Em 17/11/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável, com 
emendas) do Relator, Deputado Sarney Filho. 
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21 - PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1376/04 
Autor: COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL 
Ementa: Aprova o texto do Memorando de Entendimento entre o Governo 
da República Federativa do Brasil e o Governo da República de Cuba para a 
Cooperação nos Setores de Pesca e da Aqüicultura, celebrado em Havana, 
em 26 de setembro de 2003. 
Em 17/11/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável) do Relator, 
Deputado Renato Casagrande. 
 
22 - PROJETO DE LEI Nº 2817/03 
Autor: NELSON MARQUEZELLI  
Ementa: Revoga o artigo 9º da Lei nº 10.814, de 15 de dezembro de 2003, 
que "Estabelece normas para o plantio e comercialização de soja 
geneticamente modificada da safra 2004, e dá outras providências". 
Em 24/11/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (contrário) do Relator, 
Deputado Edson Duarte. 
 
23 - PROJETO DE LEI Nº 6983/02 
Autor: ANTONIO CARLOS MENDES THAME 
Ementa: - Institui o Programa Biodiesel.  
Em 08/12/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (favorável, com 
substitutivo) do Relator , Deputado Luciano Zica, pela aprovação deste, do 
PL 526/2003, do PL 2578/2003, do PL 3368/2004, e do PL 3373/2004, 
apensados. 
 
24 - PROJETO DE LEI Nº 3506/04 
Autor: CARLOS NADER  
Ementa:  Proíbe a construção de penitenciárias, presídios ou similares 
dentro do perímetro urbano dos Municípios Brasileiros e dá outras 
providências. 
Em 08/12/04, aprovado, por inanimidade, o Parecer (favorável, com 
substitutivo) do Relator, Deputado Renato Casagrande. 
 
25 - PROJETO DE LEI Nº 2602/00 
Autor: RONALDO VASCONCELLOS  
Ementa:- Cria a Estação Ecológica da Fazenda Montes Claros. 
Em 15/09/04, aprovado, por unanimidade, o Parecer (contrário) da 
Relatora, Deputada Iriny Lopes. 
 
26 - PROJETO DE LEI Nº 128/03 
Autor: RONALDO VASCONCELLOS 
Ementa: Determina que os projetos de recuperação ambiental de áreas 
degradadas por atividades de mineração sejam elaborados de acordo com 
normas e parâmetros estabelecidos pelo Departamento Nacional de 
Produção Mineral - DNPM. 
Em 20/10/04, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do Relator. 
Deputado Edson Duarte. 
 

27 - PROJETO DE LEI Nº 1681/03 
Autor: COLOMBO  
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Ementa: Altera o artigo 2º e 11º da Lei nº 9.985 de 18 de julho de 2000, 
sobre o uso de Unidades de Conservação. 
Em 20/10/04, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do Relator, 
Deputado Edson Duarte. 
 

28 - PROJETO DE LEI Nº 3405/04 
Autor: CARLOS NADER  
Ementa: Inclui o inciso 5° ao art. 2° e altera a redação do art. 3° da Lei n° 
7.797, de 10 de julho de 1989, que cria o Fundo Nacional de Meio Ambiente 
e dá outras providências. 
Em 20/10/04, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) do Relator, 
Deputado Leonardo Monteiro. 
  

29 - PROJETO DE LEI Nº 3721/04 
Autor: CARLOS NADER  
Ementa: Institui o Programa de Educação Ambiental e dá outras 
providências." Em 20/10/04, aprovado, por unanimidade, o parecer 
(contrário) do Relator, Deputado Ronaldo Vasconcellos.  
 

30 - PROJETO DE LEI Nº 1895/03 
Autor: ZONTA  
Ementa: Autoriza o Poder Executivo a instituir o Programa Florestal Trabalho 
e Renda em todo o Território Nacional, ajustado ao Programa Fome Zero, do 
Governo Federal.  
Em 17/11/04, aprovado, por unanimidade, o parecer (contrário) da 
Relatora, Deputada Iriny Lopes.  
 

31 - PROJETO DE LEI Nº 3385/04 
Autor: COLOMBO 
Ementa: Dispõe sobre a vinculação de parte das receitas do Parque Nacional 
do Iguaçu a investimentos em projetos ambientais nos Municípios do 
Entorno e dá outras providências.  
Em 17/11/04, aprovado, por unanimidade, o parecer vencedor (contrário) 
do Relator, Deputado Luciano Zica. O parecer favorável do Deputado 
Oliveira Filho passou a constituir Voto em Separado. 
 

32 - PROJETO DE LEI Nº 2181/99 
Autor: WILSON SANTOS 
Ementa: Dá nova redação ao art. 17, da Lei nº 4.771, de 15 de setembro de 
1965 (Código Florestal), dispondo sobre a reserva florestal legal em projetos 
de colonização, de assentamento e de loteamento rurais. 
Em 24/11/04, aprovado o parecer vencedor (contrário) do Relator, 
Deputado César Medeiros. O parecer favorável da Deputada Teté Bezerra 
passou a constituir Voto em Separado. 
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Nº AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

1 

Ronaldo Vasconcelos 
(PTB/MG)  

e  
César Medeiros (PT/MG 

) 

Requer que sejam convidados 
representantes da CNBB - Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil para expor e 
debater, em audiência pública, a Campanha 
da Fraternidade 2004 - Fraternidade e Água. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo, do Deputado Luiz Alberto, para 
incluir representante do Ministério do Meio 
Ambiente e da Agência Nacional de Águas 
- ANA. O Deputado César Medeiros 
subscreveu o requerimento. 

11/05/2004 - Realização de audiência pública 
para debater a CAMPANHA DA 
FRATERNIDADE 2004 – 
FRATERNIDADE ÁGUA, com a presença 
dos seguintes expositores: PADRE JOSÉ 
CARLOS DIAS TOFFOLI, Assessor da 
Campanha da Fraternidade 2004 da 
Conferência Nacional dos Bispos do Brasil 
- CNBB; JERSON KELMAN, Diretor-
Presidente da Agência Nacional de Águas 
- ANA; WEBER DE AVELAR SILVA , 
Gerente de Projetos da Secretaria de 
Recursos Hídricos do Ministério do Meio 
Ambiente. 

2 
Fernando Gabeira 

(S/PART-RJ)  

Requer a realização de audiência pública 
para discutir a pavimentação da BR-163. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo, do Deputado João Alfredo, para 
convidar a Ouvidoria Agrária Nacional. 

15/04/2004 - Realização de Audiência pública 
para debater a PAVIMENTAÇÃO DA BR 
163, com a presença dos seguintes 
expositores: MAURÍCIO MERCADANTE, 
Diretor de Áreas Protegidas da Secretaria 
de Biodiversidade e Florestas do 
Ministério do Meio Ambiente; BRUNO 
VERSANI DOS ANJOS, Analista 
Ambiental do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis - IBAMA; MARIA DE 
OLIVEIRA, Ouvidora Agrária Nacional; 
ADRIANA BARBOSA CARVALHO 
RAMOS, Coordenadora do Programa de 
Políticas e Direitos Sócio-Ambientais do 
Instituto Sócio-Ambiental - ISA; LUCIANO 
MOREIRA, Pesquisador do Instituto do 
Homem e do Meio Ambiente da Amazônia 
- IMAZON; LUDMILA CAMINHA BARROS, 
Técnica em Políticas Públicas da 
Associação WWF Brasil; ARGINO BEDIN, 
Vice-presidente da Associação de 
Desenvolvimento Regional para a 
Conclusão da BR-163 - Sorriso/MT; 
HELMUT LAWISH, Presidente do 
Sindicato Rural de Lucas do Rio 
Verde/MT. 

3 Luiz Alberto (PT/BA) 

Solicita a realização de audiência pública a 
ser organizada conjuntamente pela 
Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Comissão de 
Minas e Energia e Comissão do Trabalho, 
Administração e Serviço Público com a 
participação de representante da empresa 
Shell no Brasil, representante da Federação 
Única dos Petroleiros e representante do 
Sindicato dos Trabalhadores da Indústria do 
Petróleo no Norte Fluminense, a fim de 
debater a intervenção da Shell na região e 
sua relação com o meio ambiente e seus 
empregados. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 
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4 Luiz Alberto (PT/BA) 

Solicita a realização de audiência pública a 
ser organizada pela Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 
com a participação de representante do 
Presidente da Comissão de Proteção ao 
Meio Ambiente da Assembléia Legislativa da 
Bahia, representante do Ibama, na pessoa 
do Diretor de Proteção Ambiental, 
representante do Ministério Público da Bahia, 
Representante da CRA da Bahia, 
representante da Cetrel, representante do 
Ministério dos Transportes e representante 
da Cetesb de São Paulo, a fim de debater a 
transferência de 3600 toneladas de resíduos 
químicos de São Paulo para a Bahia. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade. 
13/04/2004 - Realização de audiência pública 

para debater o TRANSPORTE DE 3600 
TONELADAS DE RESÍDUOS QUÍMICOS 
DE SÃO PAULO PARA A BAHIA, com a 
presença dos seguintes expositores: 
ZILTON ROCHA, Presidente da Comissão 
de Proteção ao Meio Ambiente da 
Assembléia Legislativa da Bahia; JÚLIO 
CÉSAR DE SÁ DA ROCHA, Gerente-
Executivo do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis - IBAMA do Estado da Bahia; 
NEY MARON, Diretor de Controle 
Ambiental do Centro de Recursos 
Ambientais da Bahia - CRA/BA, 
representando a Senhora Maria Lúcia 
Cardoso de Souza, Diretora-Geral do 
CRA/BA; FRANCISCO BRITO, Assessor 
da Diretoria de Controle Ambiental do 
Centro de Recursos Ambientais da Bahia - 
CRA/BA; JORGE MOYA DLEZ, 
Engenheiro e Técnico da Diretoria de 
Controle de Poluição Ambiental da 
Companhia de Tecnologia e Saneamento 
Ambiental - CETESB, representando o 
Senhor Rubens Costa de Lara, Presidente 
da CETESB; e JOÃO BOSCO COSTA 
DIAS, Consultor Técnico do IBAMA. 

5 Edson Duarte (PV/BA) 

Solicita que sejam convidados 
representantes do Ministério da Ciência e 
Tecnologia, do Ministério do Meio Ambiente, 
Ministério da Saúde, de ONGs e 
organizações científicas nacionais, para 
comparecerem a esta comissão e debater os 
efeitos da nanotecnologia sobre a saúde e o 
meio ambiente. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 

6 João Alfredo (PT/CE) Solicita seja realizada reunião de audiência 
pública sobre o Programa Agenda21. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 

7 João Alfredo (PT/CE) 

Solicita seja convidada a Sr.ª Ministra do 
Meio Ambiente, Marina Silva, a fim de expor 
os resultados da Conferência Nacional do 
Meio Ambiente. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento.  
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade 
05/05/2004 - Realização de Audiência pública 

para debater "os resultados da Primeira 
Conferência Nacional do Meio Ambiente; o 
Programa Pantanal; os impactos 
ambientais sobre o Pantanal 
Matogrossense provenientes do lixo e do 
esgoto lançados de forma indiscriminada; 
a Taxa de Desmatamento na Amazônia 
durante o período 2002/2003; e a extinção 
da Secretaria de Coordenação da 
Amazônia do Ministério do Meio 
Ambiente", com a presença, na qualidade 
de expositores, da Sr.ª Marina Silva, 
Ministra de Estado do Meio Ambiente,, e 
do Sr. Cláudio Langone, Secretário-
Executivo do Ministério do Meio Ambiente.  

• REQUERIMENTOS 
CORRELACIONADOS ATENDIDOS: Nº 
12/2004 e Nº 29/2004. 
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8 Edson Duarte (PV/BA) 

Solicita que seja convidado o representante 
de entidade dos zoológicos no Brasil, de 
entidade de defesa dos animais, de ONG 
que atua com animais silvestres, do Ibama, e 
pesquisador da área, para comparecerem a 
esta Comissão e prestarem esclarecimentos 
sobre a situação dos zoológicos no Brasil. 

23/03/2004 - Apresentação do requerimento.  
31/03/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendos do autor para se convidar 
representante do Ministério Público e do 
Deputado Ronaldo Vasconcellos para 
incluir administradores de zoológicos. 

27/04/2004 - Realização de audiência pública 
para debater a SITUAÇÃO DOS 
ZOOLÓGICOS NO BRASIL, com a 
presença dos seguintes expositores: 
RAUL GONZALES, Diretor-Presidente da 
Fundação Pólo Ecológico de Brasília 
(Jardim Zoológico de Brasília); RICARDO 
SOAVINSK, Coordenador-Geral de Fauna 
do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis - 
IBAMA; SÔNIA PERALLI FONSECA, 
Presidente-Honorária do Fórum Nacional 
de Proteção Animal; ÂNGELA MARIA 
BRANCO, Coordenadora de Projetos da 
Rede Nacional de Combate ao Tráfico de 
Animais Silvestres - RENCTAS; JADER 
MARINHO , Professor do Departamento 
de Zoologia da Universidade de Brasília. 

9 
Fernando Gabeira 

(S/PART-RJ)  

Solicita a realização de audiência pública 
com o Presidente da Petrobrás, para discutir 
sobre o aumento, em 2003, do 
derramamento de óleo no meio ambiente.  

24/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – RETIRADO PELO AUTOR. 
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10 
Ronaldo Vasconcellos 

(PTB/MG) 

 
Requer a realização de um Seminário 
Nacional para discussão de Mudanças 
Climáticas.  

 
25/03/2004 – Apresentado na Comissão. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 
09/06/2004 - Realização do Seminário 
MUDANÇAS CLIMÁTICAS, conforme a 
programação a seguir: 
ABERTURA 
1) Deputado Paulo Baltazar, Presidente da 
CMADS; 2) Deputado Ronaldo Vasconcellos, 
proponente do seminário; 3) Sr. Claudio 
Langone, Secretário-Executivo do Ministério 
do Meio Ambiente; 4) Sr. Eduardo Campos, 
Ministro da Ciência e Tecnologia 
PAINEL 1 - AQUECIMENTO GLOBAL: 
ASPECTOS TÉCNICOS E PROCESSOS 
POLÍTICOS 
5) Deputado João Alfredo, Coordenador do 
painel 1; 6) Sr. Carlos Nobre, representante 
do INPE –, expositor; 7) Ministro Everton 
Vargas – Diretor do Departamento do Meio 
Ambiente e Novos Temas do Ministério das 
Relações Exteriores – expositor; 8) Sr. 
Rubens Born – representante do Instituto 
Vitae Civilis e FBOMS – expositor; 9) Srª 
Géssica Élen – Diretora de Projetos de 
Carbono do Instituto Ecoplan – expositora; 10) 
Deputado Antonio Carlos Mendes Thame, 
debatedor; 11) Sr. Fábio Feldmann, debatedor 
PAINEL 2 - POLÍTICA NACIONAL 
12) Senadora Serys Slhessarenko,  
coordenadora do painel 2; 13) Sr. Fábio 
Feldmann – representante do Fórum 
Brasileiro de Mudanças Climáticas – 
expositor; 14) Sr. José Miguez representante 
do MCT – expositor; 15) Sr. Márcio Santilli – 
representante do ISA – expositor; 16) Sr. 
Paulo Moutinho – representante do IPAM – 
expositor; 17) Deputado Fernando Gabeira, 
debatedor; 18) Deputado Moacir Micheletto, 
debatedor 
PAINEL 3 – MERCADO DE CARBONO 
19) Deputado Júlio Lopes, coordenador do 
painel 3; 20) Sr. Mário Monzoni, representante 
do Observatório do Clima – expositor; 21) Sr. 
Ruy Goes Leite Barros – representante do 
Ministério de Meio Ambiente, expositor; 22) 
Carlos Henrique Delpupo, Consultor, 
expositor; 23) Sr. Antonio Fernando Pinheiro 
Pedro, advogado, expositor; 24) Deputado 
Sarney Filho, debatedor; 25) Deputado César 
Medeiros, 2º Vice-Presidente da CMADS, 
debatedor; 26) Deputado Ronaldo 
Vasconcellos, proponente do evento, 
debatedor. 

11 Ronaldo Vasconcellos 
(PTB/MG) 

Solicita seja realizada audiência pública para 
debater a regulamentação do art. 23, 
parágrafo único, da Constituição Federal, no 
que se refere a meio ambiente. 

25/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 
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12 Welinton Fagundes 
(PL/MT) 

Requer a realização de audiência pública, 
tendo como expositora a Sr.ª Marina Silva, 
Ministra de Estado do Meio Ambiente, 
destinada à análise dos impactos ambientais 
no Pantanal mato-grossense, bem como 
para prestar esclarecimentos sobre o 
Programa Pantanal. 

30/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
 31/03/2004 - Retirado de pauta de ofício. 
14/04/2004 - Retirado de pauta de ofício. 
28/04/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo para aglutinar os temas ao 
requerimento nº 7/2004, aprovado 
anteriormente, de autoria do Deputado 
João Alfredo.  

Realização de Audiência Pública para debater 
"os resultados da Primeira Conferência 
Nacional do Meio Ambiente; o Programa 
Pantanal; os impactos ambientais sobre o 
Pantanal Matogrossense provenientes do 
lixo e do esgoto lançados de forma 
indiscriminada; a Taxa de Desmatamento 
na Amazônia durante o período 
2002/2003; e a extinção da Secretaria de 
Coordenação da Amazônia do Ministério 
do Meio Ambiente". Com a presença, na 
qualidade de expositores, da Senadora 
MARINA SILVA, Ministra do Meio 
Ambiente, e do Sr. CLÁUDIO LANGONE, 
Secretário-Executivo do Ministério do Meio 
Ambiente.  

• REQUERIMENTOS 
CORRELACIONADOS ATENDIDOS: N° 
7 e 29/2004. 

13 Welinton Fagundes 
(PL/MT) 

Requer a formação de um grupo de trabalho 
destinado a avaliar os impactos ambientais 
no Pantanal Mato-grossense e as aplicações 
do Programa Pantanal, desenvolvido pelo 
Ministério do Meio Ambiente. 

30/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Obs.: aguarda a designação dos membros. 

14 João Alfredo (PT/CE) 

Requer a criação de um grupo de trabalho, 
desta Comissão, a fim de realizar diagnóstico 
sobre os impactos da carcinicultura para o 
meio ambiente. 

30/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Membros: Relator: João Alfredo (PT); 

Coordenador: Luiz Alberto (PT); Paes 
Landim (PTB), Gervásio Silva (PFL) e 
Fernando Gabeira. 

15 João Alfredo (PT/CE) 

Solicita seja convidado o Sr. José Fritsch, 
Secretário Especial de Aqüicultura e Pesca, 
a fim de expor os resultados da Conferência 
Nacional da Pesca. 

30/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 

16 Edson Duarte (PV/BA) 

Requer a constituição de grupo de trabalho 
destinado a acompanhar a implementação 
da Convenção sobre Combate à 
Desertificação e Mitigação dos Efeitos da 
Seca no Brasil. 

30/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
31/03/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Membros: Coordenador: Edson Duarte (PV), 

João Alfredo (PT), Paes Landim (PTB), 
Sarney Filho (PV) e Luiz Alberto (PT). 

17 
Renato Casagrande 

(PSB/ES)  
E 

Iriny Lopes (PT/ES)  

Requer a realização de audiência pública no 
Estado do Espírito Santo para discutir a 
exclusão de blocos de exploração de 
petróleo da região localizada ao norte do 
Espírito Santo. 

31/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
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18 Edson Duarte (PV/BA) 

Solicita que sejam convidados o 
representante da Monsanto, Sr. Rodrigo 
Almeida, representantes de ONGs, do 
Ministério da Agricultura e Pecuária e 
Abastecimento, da CTNBio, dos plantadores 
de algodão, para comparecerem a esta 
comissão e prestarem esclarecimentos sobre 
o plantio ilegal de algodão transgênico. 

31/03/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
09/12/2004 – Realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
RODRIGO ALMEIDA, Diretor de Assuntos 

Corporativos da Monsanto 
JORGE MAEDA, Presidente da Abrapa – 

Associação Brasileira de Produtores de 
Algodão 

ALUÍZIO BORÉM, representante do Sr. Jorge 
Almeida Guimarães, Presidente da 
CTNBio 

RUBENS NODARI, Gerente de Recursos 
Genéticos do Ministério do Meio Ambiente 

JOSÉ NEUMAR FRANCELINO, Coordenador 
Técnico de Sementes e Mudas, e 
MARCUS VINICIUS COELHO, Fiscal 
Federal Agropecuário, representantes do 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento 

MARIJANE VIEIRA LISBOA, representante da 
ONG Campanha por um Brasil Livre de 
TransgênicosMARIA RITA REIS, 
Assessora Jurídica da ONG Terra de 
Direitos 

19 Fernando Gabeira 
(S/PART-RJ) 

Solicita a realização dea pública com 
representantes da Petrobrás e os Secretários 
Estaduais de Meio Ambiente do Rio de 
Janeiro, Sr. Luiz Paulo Conde e de São 
Paulo, Sr. José Goldemberg, para discutir 
sobre o oleoduto que a Petrobrás planeja 
construir entre Quissamã, no Norte 
Fluminense e Guararema, em São Paulo.  

01/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
14/04/2004 – RETIRADO PELO AUTOR.  

20 
Ronaldo Vasconcellos 

(PTB/MG) 

Requer a realização de audiência pública 
para debater os limites da competência 
normativa do Conama - Conselho Nacional 
do Meio Ambiente 

01/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
14/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
29/06/2004 – Realizada a reunião de 

audiência pública sob o tema: 
DEBATE ACERCA DOS LIMITES DA 

COMPETÊNCIA NORMATIVA DO 
CONAMA - CONSELHO NACIONAL DO 

MEIO AMBIENTE 
Expositores:: 
- CLÁUDIO LANGONE, Secretário-executivo 

do Ministério do Meio Ambiente 
- ANTÔNIO HERMAN BENJAMIN, Diretor do 

Instituto O Direito por um Planeta Verde 
- MARIA LUIZA WERNECK DOS SANTOS, 

advogada da CNI - Confederação 
Nacional da Indústria 

- LUIZ CLÁUDIO FERREIRA CASTRO, 
Gerente-geral de Meio Ambiente e 
Segurança do Trabalho da CSN - 
Companhia Siderúrgica Nacional 

- ANDRÉ LIMA, advogado do ISA - Instituto 
Socioambiental 

- TITAN DE LIMA, gestor ambiental 
- LUCIANO PIZZATTO, especialista em 

legislação ambiental 

21 Edson Duarte (PV/B) 
e outros 

Solicita que sejam convidados o 
representante da Nestlé no Brasil, 
movimento Cidadania pelas águas, 
Departamento Nacional de Pesquisa Mineral, 
e Ministério da Saúde, para comparecerem a 
esta comissão e prestarem esclarecimentos 
sobre a lavra, pesquisa e exploração de 
fontes de água mineral no Brasil. 

02/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 



 38

Nº AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

22 Paulo Baltazar (PSB/RJ)  

Solicita a realização de audiência pública a 
fim de debater as conseqüências ao meio 
ambiente da aplicação do Decreto 4292/03, 
que acresce parágrafo ao art. 47-A do 
Decreto nº 3.179/, de 21 de setembro de 
1999, isentando de multa as importações de 
pneumáticos reformados, procedentes dos 
Estados Partes do Mercosul. 

05/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
14/04/2004 - Aprovado por unanimidade. 
13/05/2004 - Realização de audiência pública 

para debater o tema: ISENÇÃO DE 
MULTA ÀS IMPORTAÇÕES DE 
PNEUMÁTICOS REFORMADOS, 
PROCEDENTES DOS ESTADOS 
PARTES DO MERCOSUL, com a 
presença dos seguintes expositores: IVAN 
JOÃO GUIMARÃES RAMALHO, 
Secretário de Comércio Exterior do 
Ministério do Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio Exterior; BRUNO BATH, Chefe 
da Divisão do Mercado Comum do Sul - 
Ministério das Relações Exteriores; 
MÁRCIO ROSA RODRIGUES FREITAS, 
Coordenador-Geral de Controle de 
Qualidade Ambiental do Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis - IBAMA; GUSTAVO 
JOSÉ KUSTER DE ALBUQUERQUE, 
Chefe da Divisão de Programas de 
Avaliação da Conformidade da Diretoria 
de Qualidade do Instituto Nacional de 
Metrologia, Normalização e Qualidade 
Industrial - INMETRO; FRANCISCO 
SIMEÃO RODRIGUES NETO, Presidente 
da Associação Brasileira de Pneus 
Remoldados - ABIP.  

23 Paulo Baltazar (PSB/RJ)  

Requer a realização de reunião de audiência 
pública para debater sobre o "fenômeno 
Catarina", as possíveis causas e interfaces 
com as questões ambientais, bem como 
sobre a ação dos órgãos governamentais de 
pesquisa e de defesa civil federais e 
estaduais. 

05/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
14/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 

24 
Fernando Gabeira 

(S/PART-RJ)  

Solicita a realização de audiência pública 
com os Presidentes do Ibama - Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente, do Cebds - 
Conselho Empresarial Brasileiro para o 
Desenvolvimento Sustentável e da Abdib - 
Associação Brasileira de Indústria de Infra-
estrutura de Base, para discussão sobre o 
licenciamento ambiental. 

06/04/2004 - Apresentação do requerimento.  
14/04/2004 - Aprovado por unanimidade. 
29/04/2004 - Realização de audiência pública 

para debater o Licenciamento Ambiental, 
com a presença dos seguintes 
expositores: CLÁUDIO LANGONI, 
Secretário Executivo do Ministério do Meio 
Ambiente, na condição de Ministro Interino 
do Meio Ambiente; MARCUS BARROS, 
Presidente do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis- IBAMA; NILVO LUIZ ALVES 
DA SILVA, Diretor de Licenciamento e 
Qualidade Ambiental do IBAMA; e 
FERNANDO ALMEIDA, Presidente do 
Conselho Empresarial Brasileiro para o 
Desenvolvimento Sustentável- CEBDS.  
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25 

Dr. Ribamar Alves 
(PSB/MA) 

E 
Givaldo Carimbão 

(PSB/AL) 

Solicita reunião de audiência pública para 
tratar da questão da implantação da 
siderúrgica Vale do Rio Doce/Boa Steel, na 
ilha de São Luís (MA), para estudo de 
impacto ambiental, onde deverão ser 
convidadas as seguintes pessoas: diretor de 
núcleo de meio ambiente do Ministério 
Público Federal, diretor de núcleo de meio 
ambiente do Ministério Público Estadual do 
Maranhão, Presidente da Comissão de Meio 
Ambiente da Assembléia Legislativa do 
Maranhão, Presidente da Câmara Municipal 
de São Luís, e representante da Amavida - 
Associação Maranhense para conservação 
da natureza. 

06/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

adendo do Deputado Antônio Joaquim no 
sentido de convidar os Gerentes de 
Indústria e Comércio e de Meio Ambiente 
do Estado do Maranhão, bem como o 
Coordenador do Programa da Siderúrgica 
Vale do Rio Doce/Boa Steel. 

15/06/2004 –Realizada a reunião de audiência 
pública sob o tema: IMPLANTAÇÃO DA 
SIDERÚRGICA VALE DO RIO 
DOCE/BAO STEEL, NA ILHA DE SÃO 
LUÍS/MA, PARA ESTUDO DE IMPACTO 
AMBIENTAL 

EXPOSITORES:  
- Sr. DOMINGOS DUTRA, membro da 

Comissão de Meio Ambiente da 
Assembléia Legislativa do Maranhão; 

- Dr.ª CAROLINA DA HORA MESQUITA, 
Procuradora da República no Estado do 
Maranhão. 

Obs.: em razão das ausências justificadas 
dos demais expositores convidados, bem 
como de solicitação de adiamento do 
evento, o Deputado João Alfredo, no 
exercício da presidência, indagou ao autor 
do requerimento, Deputado Dr. Ribamar 
Alves, sobre a conveniência de realizar o 
evento em outra data. Decidiu-se, então, 
pelo encerramento da reunião, antes de 
iniciar-se as exposições, e definição de nova 
data para sua realização.  

26 Welinton Fagundes 
(PL/MT) 

Requer a realização de audiência pública, 
tendo como expositor o presidente do Ibama 
- Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis, Marcos Luiz 
Barroso Barros, destinada à avaliação da 
liberação das licenças ambientais às 
hidrelétricas brasileiras. 

07/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado por unanimidade. 
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27 
Leonardo Monteiro 

(PT/MG) 

Requer realização do Seminário Nacional de 
Agricultura Urbana e Periurbana na Câmara 
dos Deputados. 

 

13/04/2004 – Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

adendo do Deputado Luiz Alberto no 
sentido de o evento ser em conjunto com 
a Comissão de Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, e do Deputado B. 
Sá, no sentido de ser convidado um 
representante da Prefeitura de Teresina 
(PI). 

30/06/2004 – Realizado, sob a coordenação da 
Comissão de Desenvolvimento Urbano, o I 
SEMINÁRIO NACIONAL SOBRE 
AGRICULTURA URBANA E PERI-
URBANA.  

30-06/2004 – 19h30 – ABERTURA 
- Deputado João Paulo Cunha – Presidente da 
Câmara dos Deputados 
01/07/2004 
9h - PAINEL 1 - A Agricultura Urbana e Peri-
Urbana no Ordenamento Territorial das Cidades 
Brasileiras, suas potencialidades e 
perspectivas. 
Coordenador: Deputado Leonardo Monteiro 
Palestrante: Representante da REDE a definir 
TEMÁRIO: Agricultura urbana e o 
desenvolvimento sustentável; Impactos 
econômicos e sócioambientais da agricultura 
urbana; Agricultura urbana - verticalização, 
alfabetização e inclusão social; Agricultura 
urbana frente às agendas internacionais para 
alimentação e agricultura, tratamento de solo 
degradado, água, tratamento de área de risco, 
tratamento ambiental da cidade e especulação 
imobiliária. 
11h - PAINEL 2 - A Agricultura Urbana e Peri-
Urbana como Instrumento de Segurança 
Alimentar, Educação, saúde, Geração de renda 
e Inclusão Social. 
Coordenador: Deputado Zezeú Ribeiro 
Palestrante: Professor João Luiz Homem de 
Carvalho – UNB 
TEMÁRIO: Agricultura urbana frente aos 
problemas da fome e da exclusão social; 
Alimentos e sua importância estratégica na 
agricultura urbana; Educação e conscientização 
alimentar; Saúde pública, Fitoterapia, expansão 
do programa fome zero e as possibilidades da 
agricultura urbana. 
12h40 – Almoço 
14h - PAINEL 3 - Os aspectos legais para o 
cultivo, comercialização, uso do solo, e o papel 
da União, Estados e Municípios no Apoio a 
Agricultura Urbana e Peri-Urbana. 
Coordenador: a definir 
Palestrante: Vereadora Lucila Izani Gonçalves - 
São Paulo. 
16h - PAINEL 4 - Experiências, Forma de 
Organização e o papel do Movimento Social na 
Agricultura Urbana 
Coordenador: Deputado Assis Miguel do Couto 
Palestrante: Profª Ivana – UNIVALE 
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28 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Edson Duarte (PV/BA) 
e  

Sarney Filho (PV/MA) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Solicita que sejam convidados 
representantes do Ministério das Minas e 
Energia, do Ministério do Meio Ambiente, da 
Comissão Nacional de Energia Nuclear, dos 
trabalhadores em fiscalização do setor 
nuclear, especialistas e entidades da 
sociedade civil, para debater a fiscalização e 
segurança nuclear no país. 

 
Debatedor: João Domingos Fassarela Prefeito 
de Governador Valadares – MGTEMÁRIO: 
Potencialidades da agricultura orgânica em 
sistemas urbanos; aproveitamento de lixo e 
esgoto em sistemas agrícolas urbanos; hortas 
urbanas: estratégia educacional para 
alimentação e ecologia; alternativas de plantio 
em áreas urbanas em cultivos alimentares, 
medicinais e ornamentais: hidroponia popular e 
pequenos animais. 
18:00h – Encerramento. 
 
 
 
 
13/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 - Aprovado por unanimidade. Com 

adendo do Presidente da Comissão, 
Deputado Paulo Baltazar, no sentido de se 
convidar representantes das indústrias 
responsáveis pelas contaminações 
ocorridas em Resende/RJ e em 
Caetité/BA. 

20/05/2004 - Realização de audiência pública 
para debater o tema: "FISCALIZAÇÃO E 
SEGURANÇA NUCLEAR", com a 
presença dos seguintes expositores: LUIZ 
SOARES, Diretor-Técnico da 
ELETRONUCLEAR - ELETROBRAS, 
Ministério de Minas e Energia; SANDRA 
CECÍLIA MIANO, Geofísica da Diretoria de 
Licenciamento e Qualidade Ambiental do 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis - IBAMA; 
SÉRGIO QUEIROZ BOGADO LEITE, 
Coordenador-Geral de Licenciamento e 
Controle da Comissão Nacional de 
Energia Nuclear; ROBSON SPINELLI 
GOMES, Gerente de Meio Ambiente, 
Proteção, Qualidade e Saúde Ocupacional 
das Indústrias Nucleares do Brasil; 
ALEXANDRE RODRIGUES DE 
OLIVEIRA, Coordenador de Saúde 
Ocupacional das Indústrias Nucleares do 
Brasil; EDSON CARLOS MAGALHÃES 
ENNES, Diretor da Associação dos Fiscais 
de Radioproteção e Segurança; 
ROGÉRIO DOS SANTOS GOMES, Físico 
e Doutor em Engenharia Nuclear; SÉRGIO 
DIALLETACHI, Coordenador da 
Campanha de Energia da Associação Civil 
Greenpeace. 

29 
Antonio Carlos Mendes 

Thame  
(PSDB/SP) 

Solicita que seja convidada a Sr.ª Ministra do 
Meio Ambiente para prestar esclarecimentos 
sobre o aumento da taxa de desmatamento e 
notícias de extinção da Secretaria de 
Coordenação da Amazônia do Ministério do 
Meio Ambiente. 

28/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
06/05/2004 – RETIRADO PELO AUTOR  em 

virtude de o pleito ter sido contemplado 
com a realização da audiência pública no 
dia 05/05/2004, com a presença da Sr.ª 
Marina Silva, Ministra do Meio Ambiente, e 
do Sr. Cláudio Langone, Secretário-
Executivo do Ministério do Meio Ambiente. 

• REQUERIMENTO CORRELACIONADO 
ATENDIDO: N° 7/2004. 

30 
Dr. Evilásio (PSB/SP)  

E 
Renato Casagrande 

(PSB/ES) 

Solicita que seja convidado o Sr. Willy 
Pessoa, idealizador do Projeto Mandala. 

15/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
19/05/2004 – Aprovado por unanimidade. 
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31 
Ronaldo Vasconcellos 

(PTB/MG) 
e outros 

Propõe a constituição de subcomissão 
permanente para tratar de mudanças 
climáticas. 

15/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
28/04/2004 – Aprovado, por unanimidade, 

com composição de 7 (sete) membros. 
Membros: Presidente: Ronaldo Vasconcellos 
(PTB-MG); Vice-Presidente: César Medeiros 
(PT-MG); Relator: Antonio Carlos Mendes 
Thame (PSDB-SP), Titulares: Luiz Bittencourt 
(PMDB-GO), Antônio Joaquim (PP-MA) e 
Welinton Fagundes (PL-MT); Suplentes: Teté 
Bezerra (PMDB-MT) 

32 
Antonio Carlos Mendes 

Thame 
(PSDB/SP) 

Solicita seja constituída subcomissão 
especial para acompanhar a situação de 
desmatamento no País, em especial na 
Região Amazônica, e propor medidas 
legislativas no âmbito de sua atuação, para 
colaborar no seu controle. 

28/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 – Aprovado, por unanimidade, 

com composição de 7 (sete) membros. 
Obs.: aguarda designação de membros. [Ver 

OF-CIRC. 4/2004] 

33 
Antonio Carlos Mendes 

Thame 
(PSDB/SP) 

Solicita seja realizada audiência pública com 
a presença dos convidados a seguir listados 
para prestarem esclarecimentos a esta 
Comissão sobre denúncias de fraude em 
doação para ONGs de madeira extraída 
ilegalmente.  

28/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

a alteração no sentido de excluir a 
presença como expositores da Ministra do 
Meio Ambiente e dos consultores jurídicos 
do Ministério do Meio Ambiente e do 
Ibama. 

• REQUERIMENTO CORRELACIONADO 
ATENDIDO: N° 37/2004. 

34 

Renato Casagrande-
(PSB/ES)  

e 
Hamilton Casara (PSB-

RO) 
 

Requer a realização de seminário no dia 26 
ou 27/05/2004, com o seguinte tema: "Gestão 
dos Recursos Pesqueiros no Brasil - Situação 
Atual e Perspectivas: A Pesca Amadora no 
Brasil; Fauna Brasileira – Conservação e 
Uso''. 

29/04/2004 - Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendos do Autor, de inclusão de 
representante da Confederação Nacional 
dos Pescadores e do Deputado Leonardo 
Monteiro, de convidar um representante 
da Secretaria Especial de Aqüicultura e 
Pesca.  

26/05/2004 - Realização do Seminário 
"RECURSOS PESQUEIROS" promovido 
pela Comissão do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (CMADS) 
em parceria com Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama). Compuseram a Mesa 
dos Trabalhos os(as) Senhores(as): 1) 
Deputado Paulo Baltazar, Presidente da 
CMADS; 2) Deputado César Medeiros, 
Vice-Presidente da CMADS; 3) Deputado 
Hamilton Casara, co-requerente do 
evento; 4) Deputado Mariângela Duarte, 
como debatedora; 5) Deputado Selma 
Shons; 6) Marcus Barros, Presidente do 
Ibama; 7) José Dias Neto, Coordenador 
Geral de Gestão de Recursos Pesqueiros 
do Ibama, como palestrante do painel 
"Gestão do Uso dos Recursos Pequeiros 
Marinhos no Brasil - situação atual e 
perspectivas"; 8) Sr. Francisco Chagas 
Machado, Diretor de Ordenamento, 
Controle e Estatística da Aqüicultura e 
Pesca - SEAP, como debatedor; 9) John 
Early, Presidente da Federação dos 
Pescadores do Estado da Paraíba, 
representando a Confederação Nacional 
dos Pescadores. Ao término dos trabalhos 
matinais, decidiu-se o cancelamento da 
programação vespertina do evento. 

35 
Dr. Rosinha-(PT/PR) 

e  
João Alfredo (PT/CE)   

Requer a realização de audiência pública para 
discutir o Projeto de Lei nº 5413/01, que 
Dispõe sobre o teor máximo de concentração 
de íon fluoreto, nas águas minerais naturais e 
nas águas purificadas adicionadas de sais, 
comercializadas no país.  

04/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
19/05/2004 – Aprovado por unanimidade. 



 43

Nº AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

36 Paes Landim (PTB/PI) 

Requer que seja criada uma comissão de 
parlamentares com a finalidade de visitar o 
Parque Nacional Serra da Capivara, no 
Estado do Piauí. 

06/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
12/05/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Comitiva: Deputados Paes Landim (PTB-PI), 

Edson Duarte (PV-BA), João Alfredo (PT-
CE), Janete Capiberibe (PSB-AP) e, como 
convidado especial, Hamilton Casara 
(PSB-RO), não membro da Comissão. 

37 Carlos Willian (PSC/MG)  

Requer sejam convidados a Ministra do Meio 
Ambiente, Sr.ª Maria Osmarina da Silva; o 
Presidente do IBAMA, Sr. Marcus Luiz 
Barroso; o Ministro do Tribunal de Contas da 
União, Sr. Humberto Souto; o presidente da 
Fase - Federação de Órgãos para 
Assistência Social e Educacional; 
representantes da Madeireira Cikel Brasil 
Verde, organização Green Peace Brasil, da 
madeireira Red Madeiras Tropicais, da 
Exportadora Indústria, Comércio de Madeiras 
Nossa Senhora de Fátima Ltda. e da 
Brasmell Industrial Exportadora, para 
prestarem esclarecimentos sobre 
irregularidades no âmbito da extração e 
comercialização madeireira no Brasil. 

12/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
19/05/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

adendo do Presidente no sentido de 
excluir o convite à Ministra do Meio 
Ambiente. 

• REQUERIMENTO CORRELACIONADO 
ATENDIDO: Nº 33/2004. 

38 Carlos Willian-(PSC/MG)  

Requer seja criado grupo de trabalho com a 
finalidade de verificar no Ibama, para 
conhecimento desta Casa Legislativa, dos 
critérios utilizados para a doação de madeira 
extraída ilegalmente, para ONGs bem como 
sua comercialização nos mercados nacional 
e internacional. 

12/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
19/05/2004 - Retirado de pauta, de ofício, a 

pedido do autor. 
Obs.: caso a audiência pública não atenda a 

expectativa do Deputado Carlos Willian, o 
requerimento retornará à pauta. 

39 Carlos Willian-(PSC/MG)  

Requer que sejam convidados o Presidente 
do Ibama, Sr. Marcus Luiz Barroso; o diretor 
de Gestão Estratégica do Ibama, Sr. 
Leonardo Bezerra de Melo; e o Dirigente da 
Empresa Stratégia Consultores S/C Ltda. 
para prestarem esclarecimentos sobre 
possíveis irregularidades no contrato firmado 
entre o Ibama e a empresa Stratégia 
Consultores S/C Ltda, sem licitação, 
conforme denúncia publicada pelo Jornal do 
Brasil, edição de 26 de abril de 2004. 

12/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
19/05/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

adendo dos membros da Comissão para 
convidar apenas o Presidente do Ibama e 
excluir os demais convidados. 

40 César Medeiros (PT/MG)  

Requer que a Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável participe como 
co-promotora dos eventos em comemoração 
a Semana Mundial do Meio Ambiente, em 
parceria com o Ministério do Meio Ambiente, 
a Frente Parlamentar Mista de 
Desenvolvimento Sustentável e Apoio às 
Agendas21 Locais e do Congresso Nacional 
. 

14/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
19/05/2004 - Aprovado por unanimidade. 
02/06/2004 – REALIZAÇÃO, ÀS 8H, DE 

CAFÉ DA MANHÃ EM COMEMORAÇÃO 
À SEMANA DO MEIO AMBIENTE 

• PRIMEIRO ANO DE INSTALAÇÃO DA 
FRENTE PARLAMENTAR MISTA DE 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E 
APOIO ÀS AGENDAS 21 LOCAIS 

• RELANÇAMENTO DO LIVRO 
CONSTRUINDO A AGENDA 21 LOCAL 

P A R T I C I P A N T E S: 
- COORDENADORES DA FRENTE 

PARLAMENTAR MISTA DE 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E 
APOIO ÀS AGENDAS 21 LOCAIS E DE 
OUTRAS 21 FRENTES 
PARLAMENTARES  LIGADAS À 
QUESTÃO AMBIENTAL 

- MINISTRA DO MEIO AMBIENTE 
- PRESIDENTE DO IBAMA 
- DEPUTADOS E SENADORES  
- PREFEITOS 
- REPRESENTANTES DE ENTIDADES/ 

ÓRGÃOS AMBIENTAIS 
Obs.: às 9h, apresentação do coral do Senado 

Federal 
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41 João Alfredo (PT/CE) 

Requer a realização de audiência pública 
conjunta pelas Comissões: Amazônia, 
Integração Nacional e Desenvolvimento 
Regional; Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável sobre a posição do Brasil no 
regime internacional e a regulamentação do 
acesso aos recursos genéticos, proteção de 
conhecimentos tradicionais e repartição de 
benefícios do uso da biodiversidade. 

19/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 – Aprovado por unanimidade. 
30/06/2004 – Agendada a reunião pela 

Comissão de Relações Exteriores e de 
Defesa Nacional, com a participação das 
Comissões de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável e de 
Agricultura, Pecuária, Abastecimento e 
Desenvolvimento Rural, foi cancelada.  

42 
Ronaldo Vasconcellos-

(PTB/MG) 
e outros 

 

Solicita seja realizada audiência pública para 
debater o Plano Nacional de Recursos 
Hídricos e o Programa de Ação Nacional de 
Combate à Desertificação e Mitigação dos 
Efeitos da Seca (PAN). 

20/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 – Aprovado por unanimidade, 

43 Carlos Willian (PSC/MG)  
 

Requer ao Sr. Presidente do Ibama, Marcus 
Luiz Barros, o envio a esta Comissão de 
cópias de inteiro teor de processos sobre 
diversos assuntos. 

26/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 – Aprovado por unanimidade. 
16/06/2004, enviado à Presidência do Ibama o 

Ofício nº 129, pelo qual a Comissão 
solicita os documentos mencionados no 
requerimento. 

44 B. Sá (PPS/PI) 
 

Solicita a realização de seminário com o 
objetivo de se discutir a faixa de fronteira 
brasileira com a presença de representantes 
do governo federal, instituições privadas e a 
sociedade civil. 

26/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 - Aprovado por unanimidade. 
Em 10/11/2004, no plenário nº 2, realizado o 
SEMINÁRIO "FAIXA DE FRONTEIRA - 
INTEGRAÇÃO, DESENVOLVIMENTO E 
DEFESA NACIONAL", PROMOVIDO PELA 
COMISSÃO DA AMAZÔNIA, INTEGRAÇÃO 
NACIONAL E DE DESENVOLVIMENTO 
REGIONAL, COM A PARTICIPAÇÃO DA 
COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL, DA 
COMISSÃO DE RELAÇÕES EXTERIORES E 
DE DEFESA NACIONAL E DA COMISSÃO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA E COMBATE AO 
CRIME ORGANIZADO. 
Obs.: o Deputado B. Sá representou a 
Comissão no evento. 

45 Leonardo Monteiro 
(PT/MG) 

Requer a criação de um grupo de trabalho 
com a finalidade de averiguar as causas e a 
extensão dos danos causados ao meio 
ambiente pelo desmatamento de área a ser 
inundada pelo reservatório e da área do 
canal de adução do AHE Aimorés".  

08/06/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 - Aprovado por unanimidade. 
Membros: Deputados Leonardo Monteiro (PT-

MG), Ronaldo Vasconcellos (PTB-MG), 
César Medeiros (PT-MG) e Carlos Willian 
(PSC-MG). 

46 Sarney Filho (PV/MA) 

Solicita a realização de audiência pública em 
homenagem aos 15 anos do FNMA - Fundo 
Nacional do Meio Ambiente". 

09/06/2004 - Apresentação do requerimento. 
16/06/2004 - Aprovado por unanimidade. 
30/11/2004, realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
SILVIO BOTELHO, representante do Sr. 

CLÁUDIO LANGONE, Secretário-
Executivo do Ministério do Meio Ambiente 

ELIAS DE PAULA ARAÚJO, Diretor do FNMA 
– Fundo Nacional do Meio Ambiente 

CECÍLIA FALONI FERRAZ, Diretora de 
Ecossistemas do Ibama – Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis 

GEÓRGIA PATRÍCIO PESSOA, 
Coordenadora de Meio Ambiente da Soma 
– Secretaria da Ouvidoria-Geral e do Meio 
Ambiente 

MÔNICA CELEIDA RABELO NOGUEIRA, 
Pesquisadora do ISPN – Instituto 
Sociedade, População e Natureza 

47 Fernando Gabeira 
(S/PART-RJ) 

Solicita a realização de audiência pública 
conjunta com a Comissão de Agricultura e 
Política Rural e participação da Frente 
Parlamentar de Biossegurança para 
discussão do embargo à soja brasileira 
exportada para a China.  

16/06/2004 - Apresentação do requerimento. 
07/07/2004 - Aprovado por unanimidade. 

07/07/2004 -  O evento foi agendado pela 
Comissão de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desdenvolvimento Rural, 
porém, por falta de quorum, não foi realizado. 
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48 Fernando Gabeira 
(S/PART-RJ) 

Solicita a realização de audiência pública 
com representantes do Incra - Instituto de 
Reforma Agrária, do Ibama - Instituto de 
Meio Ambiente e Recursos Renováveis, 
e com o Sr. Agenor de Souza Gomes 
Filho, para discussão sobre a área de 
preservação permanente e ecossistema 
hídrico da Fazenda Santa Rita do Pau 
Funcho - Lagoa de Cima, em Campos 
dos Goytacazes (RJ), que foi 
desapropriada para fins de reforma 
agrária. 

16/06/2004 - Apresentação do requerimento. 
07/07/2004 - Aprovado por unanimidade. 
23/11/2004 – Realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
CRISTINA GALVÃO ALVES, Coordenadora-

Geral de Gestão dos Recursos Florestais 
do Ibama 

SÉRGIO LUIZ DO BOMFIM, Analista 
Ambiental do Ibama 

CLAUDI FURTADO DA ROCHA, 
Superintendente Regional do Incra do 
Estado do Rio de Janeiro. 

AGENOR DE SOUZA GOMES FILHO, 
Proprietário da Fazenda Santa Rita do 
Pau Funcho. 

PAULO GOUVEIA DO NASCIMENTO, 
Técnico do Ibama do Rio de Janeiro. 

49 Edson Duarte (PV-BA) 

Solicita o arquivamento do PDC nº 1.403, de 
2001, "que dispõe sobre a realização de 
plebiscito sobre a transposição de água do 
Rio São Francisco para o Semi-Árido, 
concomitante às eleições do ano de 2002". 

13/05/2004 - Apresentação do requerimento. 
18/05/2004 – Enviado à Presidência da 

Câmara dos Deputados o OF-TP nº 59, 
pelo qual a Comissão comunica a 
prejudicialidade do PDC 1403/2001. 

22/06/2004 - Devolvido ao relator porque a 
solicitação não é passível de votação.  

50 Carlos Willian (PSC-MG)  

Requer a criação de  um Grupo de Trabalho 
com a finalidade de averiguar em que 
situação se encontra os reparos ambientais 
em consequência do vazamento de óleo 
ocorrido na Baía da Guanabara, Estado do 
Rio de Janeiro em 18/01/2000: 

01/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Obs.: Aguardando a designação dos membros 

51 Leonardo Monteiro (PT-
MG) 

Solicita audiência pública para debater o PL 
2.313/03, que implementa seguro de 
responsabilidade civil do poluidor, pessoa 
física ou jurídica que exerça atividade 
econômica potencialmente causadora de 
degradação ambiental. 

07/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 

26/10/2004 – REALIZADO O EVENTO, com 
a participação dos seguintes expositores: 

• ANTONIO MAZUREK, Diretor de 
Relações Governamentais da 
Fenaseg – Federação Nacional das 
Empresas de Seguros Privados e de 
Capitalização 

• GUSTAVO DE MORAES TRINDADE, 
Chefe da Consultoria Jurídica do 
Ministério do Meio Ambiente 

• ANA CRISTINA DE RESENDE, 
Presidente da ONG A.T.I.T.U.D.E 

52 
Paes Landim (PTB-PI)  

e 
Pompeo de Matos (PDT-

RS) 

Requer a realização de Audiência Pública 
para debater o PL 222/2003 que torna 
obrigatória a adição de álcool etílico 
carbuneto ao óleo diesel e dá outras 
providências. 

07/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
07/10/2004 – O evento, previamente 

agendado para esta data, foi cancelado. 
Em 16/11/2004 , realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 1) 
JOSÉ CARLOS LAURINDO, Coordenador 
do Programa Mistura Álcool Diesel do 
Cerbio - Centro Brasileiro de Referência 
em Biocombustíveis do Tecpar - Instituto 
de Tecnologia do Paraná; 2) ELCIO 
KARAS, Gerente do Sistema de 
Transporte Coletivo da URBS - 
Urbanização de Curitiba S.A.; 3) 
ALDERICO MACHADO DIAS, Gerente da 
Auto Viação Marechal Ltda.; 4) JOÃO 
NICOLAU PETRONE, Presidente da 
Ecomat - Ecológica Mato Grosso Indústria 
e Comércio; e 5) ALFREDO RAFAEL 
CAMPI, Oficial Reformado da Força Aérea 
Brasileira e Presidente da Proerg - 
Produtora de Sistemas Energéticos 
(detentor da patente do aditivo AEP 102) 

53 Fernando Gabeira 
(S/PART.-RJ) 

Requer a realização de audiência pública 
para discutirmos sobre a criação do Parque 
Nacional dos Pontões, no vale do Pancas, no 
estado do Espírito Santo e a desapropriação 
das propriedades de camponeses de origem 
européia (pomeranos) com hábitos, 
costumes, tradição e dialetos próprios, que 
chegaram a região por volta de 1922. 

08/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 - Aprovado por unanimidade, com 

adendo do Deputado Fernando Gabeira 
para excluir a presença da Ministra Marina 
Silva. 

Obs.: aglutinado ao Requeirmento nº 542004. 
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54 Iriny Lopes (PT-ES) 

Solicita sejam convidados a Sua Excelência 
a Sr.ª Ministra de Estado do Meio Ambiente, 
O Sr. Presidente do Ibama, o Prefeito 
Municipal de Pancas-ES, e representante da 
Associação dos Moradores Amigos e 
Proprietários dos Pontões de Pancas e Águia 
Branca atingidos pelo Decreto s/n, de 19 de 
dezembro de 2002, para tratar de questões 
inerentes ao Parque Nacional dos Pontões 
Capixabas. 

14/07/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Obs.: aglutinado ao Requerimento nº 53/2004. 

55 Edson Duarte (PV-BA) 

Audiência pública da Comissão do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável em 
conjunto com a Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural para discussão e esclarecimentos 
sobre a publicação do Decreto que 
estabeleceu 900 áreas de conservação 
ambiental, do mapa dos novos biomas, da 
ampliação do Parque Nacional Grande 
Sertão Veredas, bem como a criação do 
Parque Nacional da Serra do Itajaí, no 
Estado de Santa Catarina. 

05/08/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Em 10/11/2004, realizado o evento sob o tema 

"Publicação do Decreto que estabeleceu a 
criação de 900 áreas de conservação 
ambiental, as normas que disciplinam a 
criação de animais; e as questões da 
Biossegurança e Mata Atlântica" 
(PROMOVIDO PELA COMISSÃO DE 
AGRICULTURA, PECUÁRIA, 
ABASTECIMENTO E 
DESENVOLVIMENTO RURAL, COM A 
PARTICIPAÇÃO DA COMISSÃO DE 
MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL), o 
qual teve como expositora: Senadora 
Marina Silva, Ministra de Estado do Meio 
Ambiente. 

56 Luciano Zica (PT-SP)  

Solicita que seja realizada audiência pública 
para debater o PL 3292, de 2004, que 
"dispõe sobre a instalação de recifes 
artificiais no litoral brasileiro. 

10/08/2004 - Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 

57 Ronaldo Vasconcellos 
(PTB-MG) 

Requer que sejam convidados 
representantes da SOS Mata Atlântica para 
expor e debater, em audiência pública, a 
primeira Plataforma Ambiental aos governos 
locais. 

12/08/2004 – Apresentação do Requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
OBS.: em 25/08/2004, o evento realizado pelo 

Deputado Ronaldo Vasconcellos no dia 
25/08/2004, antes da aprovação deste 
requerimento. 

58 B. Sá (PPS-PI) 
Requer a criação de Subcomissão Especial 
sobre a Análise de Risco de Impacto 
Ambiental. 

25/08/2004 – Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Retirado de pauta de ofício. 
20/10/2004 – Retirado de pauta de ofício. 

59 Iriny Lopes (PT-ES) 

Requer a realização de audiência pública 
para debater questões específicas inerentes 
ao Pronea - Programa Nacional de Educação 
Ambiental. 

25/08/2004 – Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Em 19/10/2004, REALIZADA REUNIÃO DE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA, COORDENADA 
PELA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E 
CULTURA, COM A PARTICIPAÇÃO 
DESTA COMISSÃOTEMA: "DEBATE 
SOBRE O PRONEA - PROGRAMA 
NACIONAL DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL" 
[Requerimento nº 59/2004, dos Deputados  
IRINY LOPES E CÉSAR MEDEIROS, da 
Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, e 
Requerimento nº 128/2004, dos 
Deputados CARLOS ABICALIL, 
HENRIQUE AFONSO E HUMBERTO 
MICHILES, da Comissão de Educação e 
Cultura), COM OS SEGUINTES 
EXPOSITORES: 1) MARCOS 
SORRENTINO, Diretor de Educação 
Ambiental do Ministério do Meio Ambiente, 
representando a Ministra Marina Silva; e 
2) RICARDO MANUEL DOS SANTOS 
HENRIQUES, Secretário de Educação 
Continuada, Alfabetização e Diversidade 
do Ministério da Educação, representando 
o Ministro Tarso Genro. 



 47

Nº AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO 

60 Sarney Filho (PV-MA) 

Requer que a Comissão de Meio e 
Desenvolvimento Sustentável realize reunião 
de audiência pública ordinária para debater a 
revisão da Resolução nº 20, de 1986, do 
Conama - Conselho Nacional do Meio 
Ambiente, que "Dispõe sobre a classificação 
das águas doces, salobras e salinas do 
Território Nacional". 

10/09/2004 – Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Obs.: o Deputado João Alfredo subscreveu o 

requerimento. 

61 Renato Casagrande 
(PSB-ES) 

Requer a realização de Audiência Pública 
para debater projetos ambientais, por 
ocasião da Semana Nacional de Ciência e 
Tecnologia. 

13/09/2004 – Apresentação do requerimento. 
15/09/2004 – Aprovado por unanimidade. 

62 Pompeo de Mattos 
(PDT-RS) 

Requer o adiamento da Audiência Pública 
solicitada anteriormente que debateria o PL 
222/2003, em função das Eleições e do 
recesso Branco. 

06/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
20/10/2004 – PREJUDICADO.  

63 
Mariângela Duarte (PT-

SP) 
e outros 

Requer seja convidado a participar da 
audiência pública em que se discutirá o 
Projeto de Lei nº 222, de 2003, o Sr. Alfredo 
Rafael Campi, Oficial Reformado da Força 
Aérea Brasileira. 

06/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
20/10/2004 – Aprovado por unanimidade. 

64 Givaldo Carimbão (PSB-
AL) 

Requer que seja convidado o Sr. José Mário 
Miranda Abdo, Diretor-Geral da Agência 
Nacional de Energia Elétrica - ANEEL, para, 
no dia 11/11/2004, em audiência pública 
conjunta com as Comissões de Minas e 
Energia, de Defesa do Consumidor, de 
Ciência e Tecnologia e Informática e de 
Fiscalização Financeira e Controle, além de 
outras que venham se manifestar, prestar 
contas das realizações do referido órgão 
durante os seus sete anos de gestão. 

07/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
20/10/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Em 11/11/2004, realizada reunião de 

audiência pública sob o tema  
"Apresentação da prestação de contas 
das realizações da Aneel - Agência 
Nacional de Energia Elétrica na gestão 
1997-2004”, a qual teve como expositor o 
Dr. José Mário Miranda Abdo, Diretor-
Geral da ANEEL. 

(Obs.: EVENTO PROMOVIDO PELA 
COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA, 
COM A PARTICIPAÇÃO DA COMISSÃO 
DE DEFESA DO CONSUMIDOR, DA 
COMISSÃO DE TRABALHO, DE 
ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇO PÚBLICO, 
DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO 
FINANCEIRA E CONTROLE, DA 
COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO 
URBANO, DA COMISSÃO DA 
AMAZÔNIA, INTEGRAÇÃO NACIONAL E 
DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL, DA 
COMISSÃO DE CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA, COMUNICAÇÃO E 
INFORMÁTICA, DA COMISSÃO DE MEIO 
AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL E DA COMISSÃO DE 
AGRICULTURA, PECUÁRIA, 
ABASTECIMENTO E 
DESENVOLVIMENTO RURAL)  

65 Ronaldo Vasconcellos 
(PTB-MG) 

Requer que seja convidado representantes 
da SOS Mata Atlântica para expor e debater, 
em Audiência Pública, o livro " Observatório 
Parlamentar Mata Atlântica". 

13/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
20/10/2004 – Aprovado por unanimidade. 
09/11/2004 - Reunião de audiência pública 

ordinária para lançamento do livro 
"Observatório Parlamentar Mata Atlântica", 
uma publicação da Fundação SOS Mata 
Atlântica.  

Expositor: Sr. Mário Mantovani, Diretor de 
Relações Institucionais da Fundação SOS 
Mata Atlântica 
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66 Paulo Baltazar (PSB-RJ)  

Requer a realização de seminário intitulado 
ICMS Ecológico: Diagnóstico e Perspectivas. 
 

19/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
01/12/2004 – Realizado o evento, de acordo 

com a seguinte programação: 
ABERTURA: 9h às 10h 
Deputado Paulo Baltazar, Presidente da 

Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 

Deputado Gerson Gabrielli, 1º Vice-Presidente 
da Comissão Especial da Reforma 
Tributária 

Deputado Virgílio Guimarães, Relator da 
Comissão Especial da Reforma Tributária 

Gilney Viana, Secretário de Políticas Públicas 
para o Desenvolvimento Sustentável do 
Ministério do Meio Ambiente, 
Representando a Senadora Marina Silva, 
Ministra de Estado do Meio Ambiente 

PAINEL1 - ANÁLISE DAS EXPERIÊNCIAS 
DOS ESTADOS – 10h às 12h 

Coordenador: Deputado Paulo Baltazar (PSB-
RJ) 

REGIÃO SUL 
Paraná – Dr. Wilson Loureiro, Diretor de 

Biodiversidade e Áreas Protegidas do 
Instituto Ambiental do Paraná - 15min 

REGIÃO SUDESTE 
São Paulo - Lúcia Bastos Ribeiro de Sena, 

Coordenadora de Planejamento Ambiental 
Estratégico e Educação Ambiental da 
Secretaria Estadual de Meio Ambiente - 
15min 

Minas Gerais – José Cláudio Junqueira, 
representante do Sr. José Carlos 
Carvalho, Secretário Estadual de Meio 
Ambiente - 15min  

REGIÃO CENTRO-OESTE 
Mato Grosso do Sul - Anna Christina Mendo 

dos Santos, Coordenadora do Programa 
ICMS Ecológico da Secretaria Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos Hídricos - 
15min  

Mato Grosso - Kátia Moser, Gerente de 
Unidade de Conservação da Fundação 
Estadual de Meio Ambiente - 15min 

REGIÃO NORDESTE 
Pernambuco – Ronaldo Cavalcanti, 

representante da Sra. Alexandrina 
Saldanha Sobreira de Moura, Secretária-
Executiva de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos - 15min 

REGIÃO NORTE 
Tocantins - Cláudia da Silva Aguiar Rezende, 

Coordenadora de Política e Normas 
Ambientais da Secretaria de Planejamento 
do Estado de Tocantins -15min 

ALMOÇO –12h às 14h 
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66 Paulo Baltazar (PSB-RJ)  

Requer a realização de seminário intitulado 
ICMS Ecológico: Diagnóstico e Perspectivas. 

CONTINUAÇÃO: 
PAINEL 2 - AVALIAÇÃO GERAL DO ICMS 

ECOLÓGICO E FPM/FPE – 14h às 15h20 
Coordenador: Deputado César Medeiros, 2º 

Vice-Presidente da CMADS 
Expositores: 
Prof. João Orlando Flores Maciel – Perito em 

Economia Ambiental – Mato Grosso - 
20min  

Dr. Wilson Loureiro – Diretor do Instituto 
Ambiental do Paraná - 20min 

Dr. Fernando Veiga – Consultor do TNC Mata 
Atlântica - 20min   

Lúcia Bastos Ribeiro de Sena – Coordenadora 
de Planejamento Ambiental da Sema – 
Secretaria Especial de Meio Ambiente de 
São Paulo - 20min 

CAFÉ –15h20  às 15h50 
PAINEL 3 – O ICMS ECOLÓGICO, O FPE E 

O FPM NA REFORMA TRIBUTÁRIA – 
15h50 às 16h50 

Coordenador: Deputado Givaldo Carimbão, 1º 
Vice-Presidente da CMADS 

Projetos de Lei em Tramitação no Congresso 
Nacional - Deputado João Alfredo, Vice-
Presidente da CMADS - 20min  

Os Temas na Reforma Tributária - Deputado 
Virgílio Guimarães, Relator da Comissão 
Especial  da Reforma Tributária - 20min  

A Proposta do Ministério do Meio Ambiente - 
Gilney Viana, Secretário de Políticas 
Públicas para o Desenvolvimento 
Sustentável do Ministério do Meio 
Ambiente - 20min 

DEBATES –16h50 às 17h30  
APRESENTAÇÃO E APRECIAÇÃO DO 

RELATÓRIO FINAL – 17h30 às 18h 
Relator: Gilney Viana, Secretário de Políticas 
Públicas para o Desenvolvimento Sustentável 
do Ministério do Meio Ambiente 

67 Ivo José (PT-MG) 

Requer a realização de audiência pública 
para apresentação dos 100 Anos de 
Florestas Plantadas no Brasil, com a 
presença do Sr. Carlos Augusto Lira Aguiar, 
Presidente da Abraf - Associação Brasileira 
de Produtores de Florestas Plantadas. 

22/10/2004 – Apresentação do Requerimento. 
24/11/2004 – Retirado de pauta de ofício. 

68 B. Sá (PPS-PI) 

Requer a realização de reunião de audiência 
pública para debate sobre o Projeto de Lei nº 
1.647/2003, do Sr. Pastor Reinaldo, que 
"Institui o código nacional de proteção aos 
animais". 

22/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
30/11/2004 – Realizado o evento, com a 

participação dos seguintes expositores: 
ANTENOR NOGUEIRA, Presidente do Fórum 

Nacional da Pecuária de Corte da CNA – 
Confederação Nacional da Agricultura 

SÔNIA PERALLI FONSECA, Presidente 
Honorária do Fórum Nacional de Proteção 
Animal 

JOÃO PESSOA MOREIRA, Coordenador de 
Gestão do Uso da Fauna do Ibama – 
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis  

MAURÍCIO ROCHA E SILVA, representante 
do Sr. EDUARDO MOACYR KRIEGER, 
Presidente da Academia Brasileira de 
Ciências 

69 Iriny Lopes (PT-ES) 
Requer o envio de Indicação ao Poder 
Executivo, relativa à adoção de programa na 
área florestal. 

26/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 

70 Ronaldo Vasconcellos 
(PTB-MG) 

Requer que seja convidado o Prof. Luiz 
Pinguelli Rosa, Secretário-Executivo do 
Fórum Brasileiro de Mudanças Climáticas, 
para expor e debater, em reunião de 
audiência pública, assuntos relativos a 
mudanças climáticas. 

22/10/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
02/12/2004 – Realizado o evento, com a 

participação do Professor Luiz Pinguelli 
Rosa, Secretário-Executivo do Fórum 
Brasileiro de Mudanças Climáticas. 
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71 

César Medeiros (PT-MG)  
Iriny Lopes (PT-ES) 

Luciano Zica (PT-SP) 
Leonardo Monteiro (PT-

MG) 

Solicita sejam convidados a Senhora Marina 
Silva Ministra do Meio Ambiente ,o Dr  em 
Geomorfologia e Geógrafo Aziz Ab''Sáber, a 
Sra. Tânia Nahum Advogada especialista em 
concessão publica,o Sr Hermam Benjamim, 
Drª. Maria Sylvia Zanella Di Pietro Professora 
Titular de Direito Administrativo da USP,  e a 
ABEEF ( Associação Brasileira dos 
estudantes em engenharia Florestal ).Para 
discutir matéria vinculada no Jornal Folha de 
São Paulo do dia 7 de Novembro com o titulo 
"Aluguel de Florestas une madeireiras e 
ONGs" . 

09/11/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Obs.: o Deputado Leonardo Monteiro 

subscreveu o requerimento. 

72 João Alfredo (PT-CE) e 
Wasny de Roure (PT-DF)  

Requer audiência pública: agrotóxicos 
encontrados na Fazenda Toca da Raposa. 

11/11/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade, com 

adendo do Deputado B. Sá para se incluir 
no rol dos expositores o Superintendente 
do Ibama-DF. 

73 Luciano Zica (PT-SP) 

Solicita que seja realizada audiência pública 
para debater o PL nº 6.983, de 2002 que 
"Institui o Programa Nacional do Biodiesel", 
os PL nº 526/03, PL 2.578/03, PL 3.368/04, 
PL 3.373/04 a ele apensados e as demais 
proposições em tramitação na Casa que 
tratem desse mesmo tema. 

11/11/2004 – Apresentação do requerimento. 
17/11/2004 – Aprovado por unanimidade. 
Obs.: o Deputado Antonio Carlos Mendes 

Thame subscreveu o requerimento. 

74 Luciano Zica (PT-SP) 

Requer o encaminhamento à Casa Civil da 
Presidência da República de pedido de 
Retirada de Urgência Constitucional do PL 
4.186, de 2004, de autoria do Executivo 
Federal que "altera os limites do Parque 
Nacional de Brasília". 

17/11/2004 – Apresentação do requerimento. 
24/11/2004 – Retirado de pauta pelo autor. 

75 Antonio Carlos Mendes 
Thame (PSDB-SP) 

Solicita a realização de audiência pública, 
para debater o Projeto de Lei nº 4.186/2004, 
que altera os limites do Parque Nacional de 
Brasília. 

24/11/2004 – Apresentação do requerimento. 
08/12/2004 – Aprovado por unanimidade. 

76 Edson Duarte (PV-BA) 
E outros 

Solicita que seja constituído Grupo de 
Trabalho para discutir a estrutura de 
fiscalização na área nuclear e apresentar 
propostas. 

30/11/2004 – Apresentação do requerimento. 
08/12/2004 – Aprovado por unanimidade. 

77 Luciano Zica (PT-SP) 

Solicita reunião de Audiência Pública a fim 
de debater sobre as possibilidades de 
implantação de um pólo siderúrgico na Ilha 
de São Luís, no Maranhão. 

10/12/2004 – Apresentação do requerimento. 

78 Cezar Silvestri (PPS-PR)  Requer o adiamento da discussão, do PL 
1.546/2003, pelo prazo de 10 sessões. 

08/12/2004 – Apresentação do requerimento e 
aprovação por unanimidade. 
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1 
Of. nº 004/04 do 
Grupo Ação 
Negra 

Solicita 20 exemplares do livro 
“Religiões Afro-brasileiras – 
Tradição e Resistência”. 

• Expedido em 1º/04/04 o Ofício ATS 
nº 01 encaminhando o material 
solicitado.  

2 

Carta-Resposta 
nº 17576/04 da 
cidadã Maria 
Iracema 

Apresenta sugestões ambientais e 
felicita a Ministra Marina Silva pelas 
conquistas no Senado. 

• Expedido em 1º/04/04 o Ofício ATS 
nº 02 ao Ministério do Meio 
Ambiente; 

• Expedido em 1º/04/04 comunicado 
à Sra. Maria Iracema informando-a 
da remessa do Of. ATS nº 02 à 
Ministra do Meio Ambiente.    

3 

e-mail recebido 
da Secom em 
31/12/03, ref. ao 
cidadão Valério 
Weber 

Denúncia sobre desmatamento. 

• Expedido em 12/01/04 o Ofício 
ATS nº 03 ao Ministério do Meio 
Ambiente; 

• Expedido em 28/01/04 e-mail 
respondendo ao cidadão; 

• Recebido em 03/02/04 o Of. 
174/GM/MMA; 

• Expedido em 06/07/04 e-mail ao 
cidadão dando ciência do 
recebimento do Ofíco do MMA; 

• Recebido em 06/07/04 e-mail do 
cidadão agradecendo as 
providências adotadas pela 
Comissão.   

4 

e-mail recebido 
da Secom em 
06/01/04, ref. à 
cidadã Camila 
Barbosa Lima.  

Denuncia a pesca de filhotes de 
tubarão-martelo na praia de 
Maranduba/SP.  

• Expedidos em 12/01/04 os  Ofícios 
REC nºs 03 e 04 à Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente/SP e ao 
IBAMA, respectivamente; 

• Respondido à cidadã via e-mail em 
28/01/04 sobre as providências 
adotadas;  

  

5 

e-mail recebido 
em 05/02/04 do 
cidadão Rildo 
Wladiney.  

Denuncia sobre supostos atos de 
corrupção na Gerência Executiva do 
IBAMA.    

• Expedidos em 09/09/04 os Ofícios 
REC nº 16 a 18 ao cidadão, IBAMA 
e ao Procurador-geral da 
República.  

  

6 

e-mail recebido 
da Secom em 
24/03/04, ref. ao 
cidadão Sérgio 
Luiz Faria 
Santos.  

Denuncia prática irregular da 
prefeitura de Guaxupé/MG, ao 
construir um cemitério em área de 
manancial de água.    

• Expedidos em 1º/04/04 os Ofícios 
REC nº 01 e 02 ao IBAMA e ao 
Ministério do Meio Ambiente, 
respectivamente.  

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 07/04/04, sobre as providências 
adotadas.  

  

7 

e-mail recebido 
da Secom em 
26/03/04, ref. à 
manifestação 
da cidadã Vânia 
de Moura.  

Sugere  a criação de um Pólo de 
Desenvolvimento da Biodiversidade 
na Amazônia. 

• Expedido em 1º/04/04 o Ofício ATS 
nº 03-A ao Ministério do Meio 
Ambiente; 

• Expedido em 07/04/04 e-mail 
respondendo à cidadã; 

• Recebido em 14/04/04 o Of. 
750/GM/MMA; 

• Encaminhado em 14/04/04 o Ofício 
750/GM/MMA ao cidadão. 

  

8 

e-mail recebido 
da Secom em 
30/03/04, ref. ao 
cidadão 

Denuncia irregularidades na 
construção do Aterro Sanitário em 
Itapipoca/CE. 

• Expedido em 28/10/04 o Ofício 
REC nº 19 à SEMACE. 
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Benedito 
Marcelo Lima 
dos Santos.   

9 
Carta-Resposta 
nº 4766/04, do 
cidadão F. Bare.  

Denuncia o suposto não 
recebimento de verba federal por 
parte do Parque Nacional da Serra 
da Capivara.  

• Expedido em 02/04/04 o Ofício 
REC nº 03-A ao cidadão prestando 
informações recebidas do MMA; 

  

10 

Contato 
telefônico da 
Senhora 
Samara Alves 
Pereira. 

Solicita o envio de material relativo 
ao meio ambiente. 

• Expedido em 26/04/04 o Ofício 
ATS nº 4 à cidadã encaminhando 
publicações. 

11 

Ofício  1056/OZ/04 
do Gab. Dep. 
Odacir Zonta 
  

Encaminha documento da Câmara 
de Vereadores de Concórdia-SC a 
fim de ser avaliado pela Comissão. 

• Expedido em 28/05/04 o Ofício 
ATS nº 05 ao IBAMA; 

• Expedido  em 28/05/04 expediente 
ao Gabinete do Dep. Odacir Zonta 
informando das providências 
adotadas pela Comissão; 

• Em 30/06/04 enviada ao cidadão 
consulta técnica elaborada pela 
Consultoria Legislativa da CD. 

 

12 

e-mail recebido 
da Secom em 
05/03/04, ref. à   
cidadã Vânia de 
Moura Moraes 
costa. 

Apresenta sugestões quanto à 
legislação de ecossistema. 

• Expedido em 1º/06/04 o Ofício ATS 
nº 06 ao Ministério do Meio 
Ambiente; 

• Expedido  em 02/06/04 expediente 
à cidadã informando-a das 
providências adotadas pela 
Comissão. 

 

13 

e-mail recebido 
da Secom em 
30/03/04, ref. à 
Ong ATITUDE.  

Solicita informações referentes à 
discussão do PL 2313/2003.  

• Respondido via e-mail em 28/10/04 
com as informações solicitadas.  

 

14 

e-mail recebido 
da Secom em 
30/03/04, ref. ao 
cidadão 
Benedito 
Marcelo Lima 
dos Santos.   

Denuncia contaminação do Aterro 
Sanitário de Itapipoca/CE. 

• Expedidos em 28/10/04 os Ofícios 
REC nºs 19 a 19-C à SEMACE, à 
SOMA,  ao IBAMA e ao IBAMA/CE, 
respectivamente; 

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 09/11/04 informando-o das 
providências adotadas.  

15 

e-mail recebido 
da Secom em 
06/04/04, ref. ao 
cidadão 
Alexandre 
Marciano.   

Faz reclamação acerca do projeto 
de construção de oleoduto para 
transporte de petróleo da Bacia de 
Campos/RJ para o Estado de São 
Paulo.  

• Respondido via e-mail em 
09/11/04, informando que a 
Petrobrás desistiu de construir o 
oleoduto.   

 

16 

Carta-Resposta 
nº 22615/04 
cadastrada em 
20/04/04 do Sr. 
José Lourenço 
Cláudio Júnior 

Apresenta sugestões para o tema 
Biossegurança.  

• Respondida em 27/12/04 via 
sistema com informações ao 
cidadão.  

17 

Carta-Resposta 
nº 22616/04 
cadastrada em 
20/04/04 da Sra. 
Andréa 
Nascimento. 

Solicita informações das ações 
implementadas para a preservação 
da Fauna, Flora e do meio ambiente 
em geral.  

• Respondida em 27/12/04 via 
sistema com as informações 
solicitadas pela cidadã.  

18 

Carta-Resposta 
nº 22617/04 
cadastrada em 
20/04/04 do Sr. 

Apresenta sugestões para a 
reciclagem do lixo.  

• Respondida em 27/12/04 via 
sistema com informações ao 
cidadão.  
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Adir S. Guerra.  

19 

e-mail recebido 
da Secom em 
22/04/04, ref. à 
cidadã Lígia 
Raimo de 
Oliveira. 

Solicita informações sobre a Política 
Nacional de Saneamento Ambiental.  

• Expedido em 09/08/04 o Ofício 
ATS nº 13 prestando informações à 
cidadã. 

20 

e-mail recebido 
da Secom em 
04/05/04, ref. ao 
cidaão Manyu 
Chang. 

Solicita o e-mail do Secretário de 
Desenvolvimento Sustentável, Sr. 
Gilney Vianna.    

• Respondido via e-mail em 
27/10/04, com informação 
solicitada.  

 

21 

e-mail recebido 
da Secom em 
04/05/04, ref. ao 
cidadão Paulo 
Antunes.  

Solicita informações sobre a 
Audiência Pública que debateu o 
Licenciamento Ambiental.  

• Respondido via e-mail em 
09/11/04, encaminhando as notas 
taquigráficas da referida reunião de 
Audiência Pública.  

 

22 

e-mail recebido 
da Secom em 
07/05/04, ref. à 
cidadã Paula 
Sarcinella.  

Sugere a intervenção do Exército no 
combate à ação ilegal de 
madeireiros.  

• Respondido via e-mail em 17/11/04 
com informações sobre a atuação 
do exército em conjunto com outros 
órgãos ambientais no combate ao 
desmatamento.  

 

23 

e-mail recebido 
da Secom em 
10/05/04, ref. ao 
cidadão Davi 
Lins.  

Denuncia desmatamento em 
Exu/BA. 

• Expedidos em 1º/06/04 os Ofícios 
REC nºs 06 e 07/2004 à Prefeitura 
de Exu e ao IBAMA, 
respectivamente; 

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 14/06/04 informando-o das 
providências adotadas. 

 

24 

e-mail recebido 
da Secom em 
14/05/04, ref. à 
cidadã Silvana 
Souza.  

Solicita informações acerca da 
compensação ambiental.  

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 25/11/04 informando-o das 
providências adotadas;  

• Expedidos os ofícios ATS 020 e 
020-A ao Ministério do Meio 
Ambiente e ao IBAMA, 
respectivamente.  

 

25 

e-mail recebido 
da Secom em 
17/05/04, ref. ao  
cidadão José 
Paulo Andahur.  

Sugere acompanhamento das 
ações do Plano Desmate.  

• Respondido via e-mail em 25/11/04 
prestando informações ao cidadão.  

 

26 

e-mail recebido 
da Secom em 
17/05/04, ref. ao  
cidadão João 
Cavalcante de 
Oliveira.  

Solicita Material da Audiência 
Pública de 29/04/04.  

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 25/11/04 encaminhando as 
notas taquigraficas da reunião.  

 

27 

e-mail recebido 
da Secom em 
15/05/04, ref. ao 
cidadão 
Antônio Flávio 
Pereira. 

Apresenta sugestão para captação 
de água doce.  

• Expedido em 03/11/04 o Ofício 
ATS nº 19 à Agência Nacional de 
Águas-ANA; 

• Expedido em 03/11/04 o Ofício 
ATS nº 19-A à Secretaria da 
Associação Brasileira de águas 
Subterrâneas;  

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 09/11/04 informando-o das 
providências adotadas; 

 

28 
e-mail recebido 
da Secom em 

Sugere a criação de um parque 
ecológico marítimo em 

• Expedido em 29/11/04 o Ofício 
REC nº 20 ao IBAMA;  
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24/05/04, ref. à 
SOS.  

Trancoso/BA.  • Respondido ao cidadão via e-mail 
em 29/11/04 informando-o das 
providências adotadas; 

 

29 

Carta-Resposta 
nº 25656/04 
cadastrada em 
26/05/04 do Sr. 
Éder Augusto 
de Morais.  

Solicita informações de como 
colaborar no trabalho de 
preservação do meio ambiente.  

• Respondida em 28/12/04 via 
sistema com informações ao 
cidadão.  

30 

Carta-Resposta 
nº 25659/04 
cadastrada em 
26/05/04 do Sr. 
Kalil Assad 
Murad. 

Sugere a apresentação de PL para 
incluir como atribuição das Forças 
Armadas o combate às queimadas.  

• Respondida em 28/12/04 via 
sistema com informações ao 
cidadão.  

31 

Ofício  433/AP/03 
do Gab. Dep. 
Nelson Goetten, 
do Estado de 
Santa Catarina.  

Encaminha Ofício da Câmara 
Municipal de Brunópolis referente a 
proposta de flexibilização do Código 
Florestal.  

• Expedido em 1º/06/04 o Ofício ATS 
nº 07 à Assembléia Legislativa de 
Florianópolis/SC, encaminhando 
Estudo Técnico elaborado pela 
Consultoria Legislativa da CD 
sobre proposta de flexibilização do 
código florestal.  

 

32 

e-mail recebido 
da Secom em 
03/06/04, ref. à  
cidadã Melissa 
P. G. Costa. 

Sugere aos Parlamentares a 
apresentação de Projeto de Lei que 
proibisse aos supermercados a 
distribuição de sacolas plásticas.  

• Expedido em 30/06/04 o Ofício 
ATS nº 10 à cidadã prestando 
informações acerca de proposição 
que já está tramitando e trata do 
assunto levantado pela cidadã; 

33 

e-mail recebido 
da Secom em 
07/06/04, ref. ao 
cidadão 
Guilherme 
Queiroz. 

Solicita informações sobre o 
Seminário “Mudanças Climáticas: 
Desafios e Oportunidades”. 

• Expedido em 30/06/04 o Ofício 
ATS nº 08 à CTGAS com as 
informações solicitadas. 

34 

e-mail recebido 
da Secom em 
09/06/04, ref. à 
cidadã Alzira P. 
Nogueira. 

Solicita informações sobre como 
obter vídeos sobre Reforma Agrária 
e Meio Ambiente. 

• Expedido em 30/06/04 o Ofício 
ATS nº 09 à cidadã prestando as 
informações solicitadas; 

35 

e-mail recebido 
da Secom em 
09/06/04, ref. à  
cidadã Selene 
de Oliveira. 

Solicita informações acerca da 
Política Nacional de Recursos  
Sólidos.  

• Expedido em 30/06/04 o Ofício 
ATS nº 11 à cidadã prestando 
informações acerca da Comissão 
Especial que está apreciando o PL 
203/91 que trata sobre a Política 
Nacional de Resíduos. 

36 

Ofício nº 
106/04/GDAA do 
Dep. Fed. 
Anderson 
Adauto, 
recebido em 
09/06/04. 

Solicita gestões junto ao IBAMA na 
fiscalização do Rio São Lourenço e 
seus afluentes.  

• Expedido em 23/06/04 o Ofício 
REC nº 12 ao IBAMA; 

• Respondido ao Deputado 
Anderson Adauto em 25/06/04 
sobre as providências adotadas. 

37 

Carta do 
cidadão Agenor 
de Souza 
recebida em 
15/06/04. 

Solicita gestões junto ao IBAMA 
quanto a processo relacionado com 
a Fazenda Santa Rita do Pau 
Funcho.  

• Expedidos os Ofícios REC nºs 08 a 
11 ao Ministério Público 
Estadual/RJ, à Secretaria Estadual 
de Meio Ambiente/RJ, ao IBAMA e 
Ministério Público Estadual do Meio 
Ambiente/RJ.; 

• Respondido ao cidadão em 
16/06/04 informando-o das 
providências adotadas. 

38 
e-mail recebido 
da Secom em 

Apresentam questionamentos `a Lei 
de crimes ambientais.  

• Expedido em 06/07/04 o Ofício 



 55

N° EXPEDIENTE/ 
ORIGEM ASSUNTO ANDAMENTO 

15/06/04, ref. 
aos 
Pescadores.  

REC nº 13 ao Ministério do Meio 
Ambiente; 

• Respondido aos cidadãos em 
07/07/04 sobre as providências 
adotadas. 

39 

e-mail recebido 
do cidadão 
Orion Alves R. 
Júnior. 

Congresso sobre Política para 
Jovens e Conferência Nacional 
sobre o Meio Ambiente.  

• Expedido em 1º/07/04 o Ofício ATS 
nº 12 ao cidadão prestando 
informações.; 

40 

e-mail recebido 
da Secom em 
02/07/04, ref. à 
cidadã Aurea de 
Andrade.   

Solicita informações sobre 
Agricultura Urbana e Periurbana.  

• Respondido à cidadã via e-mail 
com as informações solicitadas. 

 

41 

e-mail recebido 
da Secom em 
07/07/04, ref. ao  
cidadão Edivan 
Batista 
Carvalho.  

Denuncia desmatamento próximo à 
DF 205. 

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 25/11/04 informando-o das 
providências adotadas; 

• Expedidos em 29/11/04 os Ofícios 
REC 021 a 021-C/2004 ao IBAMA, 
ao INCRA, ao Ministério Público 
Federal e à Polícia Federal, 
respectivamente.   

42 

e-mail recebido 
da Secom em 
12/07/04, ref. ao  
cidadão Lúcio 
Balloussier.  

Verba para a educação ambiental.   

• Respondido ao cidadão via e-mail 
em 25/11/04 com as informações 
sobre o PL 1016/03 apreciado por 
esta Comissão. 

 

43 

e-mail recebido 
da Secom em 
13/07/04, ref. à 
cidadã Sandra 
Regina Geisel.  

Solicita informações acerca de 
questões ambientais.   

• Respondido à cidadã via e-mail 
com o envio de relatórios sobre 
questões ambientais.  

 

44 

e-mail recebido 
da Secom em 
13/07/04, ref. ao 
cidadão Sandro 
Schmitz dos 
Santos.  

Solicita relatórios.  

• Respondido ao cidadão via e-mail 
com o envio de relatóios.  

 

45 

e-mail recebido 
da Secom em 
17/07/04, ref. ao 
cidadão 
Roberto 
Nóbrega.  

Denuncia contaminação do Rio 
Paraíba do Sul. 

• Expedidos os Ofícios REC 024 a 
024-E ao Ministério do Meio 
Ambiente, à Comissão de Defesa 
do Meio Ambiente/RJ, à CETESB, 
à FEEMA, ao IBAMA e ao BNDES, 
respectivamente.  

• Respondido ao cidadão via e-mail 
sobre as providências adotadas.   

 

46 

e-mail recebido 
da Secom ref. 
ao cidadão 
Fabrício dos 
Santos.  

Questiona a prática de queimada de 
área florestal em Mato Grosso como 
Procedimento Científico.  

• Expedidos em 10/12/04 os Ofícios 
REC nºs 026 a 026-H ao Ministério 
do Meio Ambiente, à Fundação 
Estadual do Meio Ambiente/MT, ao 
IBAMA,  ao IPAN, ao INPE, à 
Universidade Federal de MT, à 
UNB e à Prefeitura de 
Querência/MT, respectivamente; 

• Respondido ao cidadão via e-mail, 
informando-o das providências 
adotadas.  

 

47 

Solicitação do 
Senhor Luiz 
Lemos de Melo 
Neto.  

Solicita análise da viabilidade 
técnica de transformar em iniciativa 
legislativa a obrigatoriedade da 
criação de um depósito de lixo 
acoplado às carteiras de cigarro.   

• Expedido em 11/08/04 o Ofício 
ATS nº 14, encaminhando Estudo 
elaborado pela Consultoria 
Legislativa da CD, sobre a 
viabilidade técnica da proposta.  
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48 

e-mail recebido 
da CEDI em 
20/07/04, ref. à 
solicitação do 
cidadão Gilson 
Carlos Barbosa.  

Solicita o envio de material sobre o 
meio ambiente.  

• Expedido em 17/08/04 o Ofício 
ATS nº 15 encaminhando o 
material solicitados e prestando 
informações ao cidadão.  

49 

e-mail recebido 
da Secom em 
23/07/04, ref. à 
cidadã Regiane 
M. Campos.  

Questiona a utilização de animais 
vivos em experimentos científicos.  

• Expedidos em 14/12/04 os Ofícios 
REC nºs 027 a 027-F à Secretaria 
Estadual de Meio ambiente/SP, à 
ALESP, ao IBAMA, ao Centro de 
Controle de Zoonoses, à USP, à 
Procuradoria-geral de Justiça e à 
Academia Brasileira de Ciências, 
respectivamente; 

• Enviada ao cidadão em 14/01/05, 
resposta recebida da Secretaria de 
Saúde de São Paulo.  

50 
Ofício nº 389/04 
do Ministério 
Público Federal.  

Representação de agricultores do 
município de Vitor Meirelles. 

• Expedido em 11/08/04 o Ofício 
REC nº 15/04 encaminhando aos 
agricultores respostas da FUNAI e 
do Ministério Público Federal, 
solicitados pela aComissão em 
2003. 

51 

e-mail recebido 
da Secom em 
08/08/04, ref. ao 
cidadão Celso 
Nascimento. 

Denuncia degradação ambiental da 
Lagoa de Araruama. 

• Expedidos em 08/12/04 os Ofícios 
REC nºs 025 a 025-I ao Ministério 
do Meio ambiente, à Secretaria do 
Meio Ambiente/RJ, à FEEMA, ao 
Consórcio CILSJ, à ASEP, ao 
IBAMA, à PROLAGOS, à Águas de 
Jaturnaíba, à Prefeitura de 
Araruamae à Prefeitura de João 
Pedro da Aldeia, respectivamete. 

52 

e-mail recebido 
da Secom em 
31/08/04, ref. ao  
cidadão Telmo 
Heinen.  

Sugere a participação do Professor 
Bautista Vidal para participar das 
discussões do Projeto sobre 
Bioenergia.  

• Expedido em 31/08/04 o Ofício 
ATS nº 16 prestando informações 
ao cidadão. 

53 

e-mail recebido 
da Secom em 
30/08/04, ref. à  
cidadã Maria 
Helena C. Alves.  

Informando sobre suposto caso de 
corrupção da empresa Nestlê.  

• Expedido em 1º/09/04 o Ofício ATS 
nº 17 prestando informações à 
cidadã. 

54 

e-mail recebido 
em 06/09/04 do 
cidadão Vicente 
Gomes. 

Solicita informações referentes à 
Audiência Pública sobre cooperação 
ao meio ambiente.  

• Expedido em 10/09/04 o Ofício 
ATS nº 18 prestando informações 
ao cidadão.  

55 

e-mail recebido 
da Ouvidoria 
Parlamentar em 
21/10/04, ref. ao 
cidadão Ilmar 
Souza.  

Aborda questões relativas à 
Biopirataria.   

• Expedidos em 20/10/04 os Ofícios 
REC nºs 19-A e 19-8 à CPI da 
Biopirataria e à Ouvidoria da CD, 
respectivamente.  

56 

Carta-Resposta 
nº 34348/04 
cadastrada em 
25/10/04 do Sr. 
Arlindo Melo. 

Denuncia suposto descumprimento 
de reflorestamento nativo nas áreas 
em que estão situados os poços de 
petróleo do semi-árido no Estado do 
Rio Grande do Norte. 

• Expedido em 06/12/04 os Ofícios 
REC 023 a 023-D ao Ministério do 
Meio Ambiente, à Secretaria 
Estadual de Recursos Hídricos/RN, 
ao Instituto de Desenvolvimento 
Econômico e Meio Ambiente/RN, 
ao IBAMA/RN e à Petrobrás, 
respectivamente; 

• Respondida em 23/12/04 via 
sistema com informações ao 
cidadão.  
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57 

Ofício 
PGR/GAB/Nº 
1228 de 19 de 
novembro de 
2004. 

Denúncia sobre suposta ameaça de 
morte sofrida pelo Cacique Vicente 
José da Silva da Aldeia de Monte-
Mor. 

• Expedido em 23/11/04 o Ofício 
REC nº 22ao Deputado Avenzoar 
Arruda, informando do 
arquivamento de Processo.  

58 

Carta-Resposta 
nº 36816/04 
cadastrada em 
15/12/04 do Sr. 
Elias Panzane. 

Sugere a apresentação de PL para 
incluir como atribuição das Forças 
Armadas o combate às queimadas.  

• Expedidos em 16/12/04 os Ofícios 
REC nºs 028 a 28-B ao Centro de 
Controle de Zoonoses, à Prefeitura 
de Itanhaém e à Câmara Municipal 
de Itanhaém, respectivamente;  

• Respondida em 29/12/04 via 
sistema com informações ao 
cidadão.  

59 

Carta-Resposta 
nº 25370/03 do 
Sr. Raimundo 
Silva da Rocha.  

Denuncia degradação do meio 
ambiente nas Glebas Boa Vista. 

• Obs.:  Expedidos pela CDCMAM 
em 18/11/03 os ofícios REC 123 a 
125 ao Ministério do Meio 
Ambiente, ao Instituto do 
Patrimônio Historico e Artísitico 
Nacional e à Polícia Federal, 
respectivamente.; 

• Expedido pela CMADS em 
09/07/04 o Ofício REC nº 14 ao 
cidadão prestando informações 
sobre as providências adotadas 
pela comissão. 
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13 
WELINTON 
FAGUNDES 

(PL-MT) 

Destinado a avaliar os 
impactos ambientais no 
Pantanal Mato-grossense 
e as aplicações do 
Programa Pantanal, 
desenvolvido pelo 
Ministério do Meio 
Ambiente 

 

• 30/03/2004 - Apresentação do 
requerimento. 

• 28/04/2004 – Aprovado por unanimidade.  
   Obs.: aguardando a designação dos 
membros. 

14 

JOÃO 
ALFREDO 

(PT-CE) 
e 

outros 
 

Realizar diagnóstico 
sobre os impactos da 
carcinicultura ao 
meio ambiente. 
 

LUIZ ALBERTO (PT-BA) 
(Coordenador ) 
JOÃO ALFREDO (PT-CE) 
(Relator ) 
PAES LANDIM (PFL-PI)  
GERVÁSIO SILVA (PFL-SC) 
FERNANDO GABEIRA (PT-
RJ) 

• 02/04/2003 - Apresentação do 
requerimento nº 61/2003 (Deputado João 
Alfredo) 

• 04/06/2003 - Constituído o grupo de 
trabalho com os seguintes 
parlamentares: João Alfredo (PT), Luiz 
Alberto (PT), Paes Landim (PTB), 
Gervásio Silva (PFL) e Fernando 
Gabeira. 

• 27/10/2003, realizada visita a viveiros 
localizados no Distritro de Encarnação 
de Salinas da Margarida/BA e reunião 
com lideranças da região. Participantes: 
Deputados João Alfredo e Luiz Alberto, 
órgãos governamentais e, ainda, Grupo 
Manguezal, Sindpesca, Associação das 
Marisqueiras e Associação dos 
Pescadores. 

• 30/03/2004 – Apresentação do 
requerimento para ratificação do Grupo 
de Trabalho. 

• 31/03/2004 – Requerimento aprovado 
por unanimidade. 

• 02/12/2003 -  O Deputado João Alfredo,  
representando o Grupo de Trabalho,  
realizou visita em área impactada pela 
carcinicultura no Rio Potengi-Área de 
Manguezal em Natal-Rio Grande do 
Norte. Realizada, também, Reunião de 
Audiência Pública para discussão da 
situação atual da carciniculutra no 
Estado do Rio Grande do Norte, na 
Faculdade Câmara Cascudo, promovida 
pela Associação Potiguá - Amigos da 
Natureza. Participantes: fiscais do 
Ibama, polícia militar, promotores de 
meio ambinte, procuradores de justiça, 
procuradores da república,  autoridades 
estaduais e federais e organizações não 
governamentais ligadas à temática.  

• 06/04/2004 - O Deputado João Alfredo,  
representando o Grupo de Trabalho,  
realizou visita à Comunidade de 
Tramataia, localizada no Município de 
Baía da Traição, Estado da Paraíba, 
acompanhado de representantes do 
Ministério Público, estadual e federal, 
Assembléia Legislativa, Ibama, 
Superintendência Estadual do Meio 
Ambiente, Companhia Florestal da 
Polícia Militar e Associação Paraibana 
Amigos da Natureza. Realizou, também, 
Reunião de Audiência Pública, no 
Plenário da Assembléia Legislativa, que 
discutiu os impactos da carcinicultura. 

• ESTADO DO CEARÁ:   Nos dias 18 e 
27/07/2003, 12 e 13/01/2004 e 31/05/2004, 
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o Deputado João Alfredo, 
Representando o Grupo de Trabalho, 
acompanhado de técnicos do Ibama, 
realizou vistorias técnicas em várias 
fazendas de camarão distribuídas ao 
longo das bacias hidrográficas do rio 
Acaraú, Aracatimirim, Coreaú e 
Jaguaribe, além de reuniões com as 
comunidades de Curral Velho de Cima- 
Acaraú/CE, Terra Indígena Tremembé- 
Itarema/CE, Volta-Fortim/CE e de Barra 
Velha-Cascavel/CE. 

240
e 
16 

EDSON 
DUARTE 
(PV-BA) 

Acompanhar a 
implementação da 
convenção sobre 
combate à 
desertificação e 
mitigação dos efeitos 
da seca no brasil 
 

EDSON DUARTE (PV-BA) 
(Coordenador ) 
JOÃO ALFREDO (PT-CE) 
PAES LANDIM (PFL-PI)  
SARNEY FILHO (PV-MA) 
LUIZ ALBERTO (PT-BA) 
 

• 22/10/2003 - Apresentação do 
requerimento nº 240/03 (Deputado 
Edson Duarte) 

• 22/10/2003 (na mesma data) aprovado 
por unanimidade e enviado ofício ao 
autor do requerimento, Deputado Edson 
Duarte, solicitando o agendamento de 
reunião com os demais membros para 
definir a Coordenadoria e Relatoria do 
grupo de trabalho, bem como para 
definir o cronograma de atividades. 

• 30/03/2004 - Apresentação do 
requerimento nº 16/04 para ratificação 
o grupo de trabalho. 

• 31/03/2004 – Aprovado por unanimidade.  
• 05/05/2004 – Encaminhado à Ministra do 

Meio Ambiente o Ofício nº 53, pelo qual 
pleiteia uma audiência com os membros 
do grupo de trabalho para apresentação 
de propostas.  

45 
LEONARDO 
MONTEIRO 

(PT-MG) 

Averiguar as causas e 
a extensão dos danos 
causados ao meio 
ambiente pelo 
desmatamento de 
área a ser inundada 
pelo reservatório e da 
área do canal de 
adução do  AHE 

Aimorés. 

LEONARDO MONTEIRO 
(PT-MG), Coordenador 
CARLOS WILLIAN (PSC-
MG), Relator 
RONALDO VASCONCELLOS 
(PTB-MG) 
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG) 
 

• 08/06/2004 - Apresentação do 
requerimento. 

• 16/06/2004 - Aprovado por unanimidade. 
• 16/06/2004 – Encaminhado o Ofício 

Circular nº 10, pelo qual sugere que os 
membros agendem uma pauta de 
trabalhos.  

• Realizada uma visita "in loco" (obs.: 
aguardando relatório dos  
representantes do Grupo de Trabalho 
com data, locais visitados e detalhes do 
evento)  

76 
EDSON 

DUARTE 
E FERNADO 

GABEIRA  

Destinado a discutir a 
estrutura de 
fiscalização na área 
nuclear e apresentar 
propostas 
Fiscalização Nuclear 

EDSON DUARTE (PV-BA)  
PAULO BALTAZAR (PSB-
RJ) 
FERNANDO GABEIRA (SEM 
PARTIDO) 
SARNEY FILHO (PV-MA) 
LUCIANO ZICA (PT-SP)  
 

• 30/11/2004 - Apresentação do 
requerimento. 

• 08/12/2004 - Aprovado por unanimidade. 
• Aguarda o início dos trabalhos 

legislativos de 2005 para agendar 
reunião destinada a escolher o 
Coordenador e o Relator do Grupo de 
Trabalho e elaboração de cronograma 
de atividades. 

 

50 CARLOS 
WILLIAN  

destinado a  averiguar 
os reparos ambientais 
em conseqüência do 
vazamento de óleo 
ocorrido na Baía da 
Guanabara, no Estado 
do Rio de Janeiro, em 
18/01/2000 

CARLOS WILLIAN (PSC -
MG), COORDENADOR 
PAULO BALTAZAR (PSB-
RJ) 
GIVALDO CARIMBÃO (PSB-
AL) 
 LEONARDO MONTEIRO 
(PT-MG)  
 LUIZ BITTENCOURT 
(PMDB-GO) 
RONALDO VASCONCELLOS 
(PTB-MG)  
 

• 01/07/2004 - Apresentação do 
requerimento. 

• 15/09/2004 – Aprovado por unanimidade.  
•     Obs.: Aguarda o início dos trabalhos 

legislativos de 2005 para agendar 
reunião destinada a escolher o  Relator 
do Grupo de Trabalho e elaboração de 
cronograma de atividades. 
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Nº 
RE
Q 

AUTOR EMENTA INTEGRANTES ANDAMENTO 

31 

RONALDO 
VASCON- 
CELLOS 

(PTB-MG) 
e 

outros 
 

Subcomssão 

Permanente   

 

Mudanças 

Climáticas 
 

Presidente: 
RONALDO VASCONCELLOS 
(PTB-MG) 
Vice-Presidente: 
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG) 
Relator: 
ANTONIO CARLOS MENDES 
THAME (PSDB-SP) 
 
Titulares: 
CÉSAR MEDEIROS (PT-MG) 
ANTONIO CARLOS MENDES 
THAME (PSDB-SP)  
RONALDO VASCONCELLOS 
(PTB-MG) 
LUIZ BITTENCOURT 
(PMDB-GO) 
ANTÔNIO JOAQUIM (PP-MA) 
WELLINTON FAGUNDES (PL-
MT) 
 
Suplentes: 
TETÉ BEZERRA (PMDB-MT) 
 
 

• 15/04/2004 - Apresentação do 
requerimento. 

• 28/04/2004 – Aprovado por unanimidade, 
com composição de 7 membros titulares e 
igual número de suplentes 

• 17/06/2004 – Ata da reunião de instalação 
da Subcomissão. 
Às nove horas e vinte e cinco minutos do 

dia dezessete de junho de dois mil e quatro, 
na sala de reuniões da Secretaria da Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, reuniu-se a Subcomissão 
Permanente Destinada a Tratar de Mudanças 
Climáticas, constituída no âmbito de sua 
atuação temática, convocada pelo Presidente 
da Comissão, Deputado Paulo Baltazar para a 
eleição do Presidente, Vice-Presidente e 
subseqüente designação de seu Relator. O 
livro de presença registrou o comparecimento 
dos Deputados Antônio Carlos Mendes 
Thame, Antônio Joaquim, César Medeiros e 
Ronaldo Vasconcellos. Também registrou 
presença, como não membro, o Deputado 
Fernando Gabeira. Havendo número 
regimental, sob a Presidência do Deputado 
Antônio Joaquim, realizou-se a eleição para os 
cargos de Presidente  e Vice-Presidente, tendo 
sido eleitos, respectivamente, os Deputados 
Ronaldo Vasconcellos e César Medeiros. O 
Presidente eleito designou o Deputado 
Antônio Carlos Mendes Thame Relator da  
Subcomissão. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente encerrou os trabalhos às nove 
horas e cinqüenta e três minutos. E, para 
constar, eu, Aurenilton Araruna de 
Almeida,Secretário, lavrei a presente Ata, que, 
depois de lida e aprovada, será assinada pelo 
Presidente, Deputado Ronaldo Vasconcellos, e 
encaminhada à publicação no Diário da 
Câmara dos Deputados. 

32 

ANTONIO 
CARLOS 
MENDES 
THAME 

(PSDB-SP) 

Subcomissão 

Especial 

 

Desmatamento 

 

• 28/04/2004 - Apresentação do 
requerimento. 

• 12/05/2004 – Aprovado, por unanimidade, 
com composição de 7 membros  titulares 
e igual número de suplentes 

• 25/05/2004 – Encaminhado aos membros 
da Comissão o Ofício Circular nº 4, para 
manifestarem interesse em pertencer à 
Subcomissão 

   OBS: Em face das eleições, não houve 
manifestação até a presente data.  
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EMENDA FUNÇÃO PROGMÁTICA – TÍTULO/SUBTÍTULO GND MA VALOR*  
50030001 
 

19.571.1122.7682.0001 - IMPLANTAÇÃO DA REDE DE METEOROLOGIA  E 
CLIMA - NACIONAL 4 90 662.400 

50030001  
 

19.571.1122.7682.0001 - IMPLANTAÇÃO DA REDE DE METEOROLOGIA E 
CLIMA - NACIONAL 3 90 165.600 

50030002  
 

18.542.0508.4969.0001 - CONTROLE, TRIAGE RECUPERAÇÃO E DESTINAÇÃO 
DE ANIMAIS SILVESTRES - NACIONAL  

4 90 6.480.000 

50030002  18.542.0508.4969.0001 - CONTROLE, TRIAGEM, RECUPERAÇÃO E 
DESTINAÇÃO DE ANIMAIS SILVESTRES - NACIONAL  3 90 9.835.200  

 
50030003 18.541.1080.09HF.0020 - APOIO À IMPLEMENTAÇÃO DO PLANO DE AÇÃO 

NACIONAL DE LUTA CONTRA A DESERTIFICAÇÃO NAS ÁREAS 
SUSCEPTÍVEIS À DESERTIFICAÇÃO - NA REGIÃO NORDESTE  

4 90 2.970.000  
 

50030003 18.541.1080.09HF.0020 - APOIO À IMPLEMENTAÇÃO DO PLANO DE AÇÃO 
NACIONAL DE LUTA CONTRA A DESERTIFICAÇÃO NAS ÁREAS 
SUSCEPTÍVEIS À DESERTIFICAÇÃO - NA REGIÃO NORDESTE   

3 90 1.170.000  
 

50030004 18.544.1305.09GF.0001 - APOIO A PROJETOS DE CONTROLE DA POLUIÇÃO 
POR RESÍDUOS EM BACIAS HIDROGRÁFICAS COM VULNERABIL IDADE 
AMBIENTAL - NACIONAL   

4 90 1.530.000 

50030005 19.571.1122.0754.0001 - APOIO À MODERNIZAÇÃO DE ACERVOS 
BIOLÓGICOS (COLEÇÕES EX SITU) - NACIONAL   4 90 190.800 

50030005 19.571.1122.0754.0001 - APOIO À MODERNIZAÇÃO DE ACERVOS 
BIOLÓGICOS (COLEÇÕES EX SITU) - NACIONAL  3 90 637.200 

10 registros  25.754.400 
 
* VALOR APROVADO NA LOA/05 


